
Città di Marsala
Medaglia d’oro al Valore Civile

TRASCRIZIONE SEDUTA CONSILIARE

DEL 29 GENNAIO 2019 – 16:30 

Sindaco: Di Girolamo Alberto

Redatto da I.S.P.srl



INDICE ANALITICO PROGRESSIVO

Apertura Lavori                                                      .................................................  7  

PRESIDENTE STURIANO                                                  ..............................................  7  

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO                                         ....................................  7  

PRESIDENTE STURIANO                                                  .............................................  7  

CONSIGLIERA ARCARA                                                   ..............................................  7  

PRESIDENTE STURIANO                                                  .............................................  8  

CONSIGLIERE SINACORI                                                ...........................................  10  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  11  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  13  

CONSIGLIERA INGRASSIA                                               ..........................................  13  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  14  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  14  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  15  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  16  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  16  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  16  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  17  

CONSIGLIERA PICCIONE                                                ...........................................  17  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  19  

CONSIGLIERA PICCIONE                                                ...........................................  19  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  19  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO                                             ........................................  19  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  20  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  20  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  21  

CONSIGLIERE VINCI                                                   ..............................................  21  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  21  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  22  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  22  

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE                                        ...................................  22  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  24  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

2Consiglio Comunale del 29/01/2019



CONSIGLIERE DI GIROLAMO                                             ........................................  24  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO                                             ........................................  24  

ASSESSORE BAIATA                                                    ...............................................  24  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  24  

ASSESSORE BAIATA                                                    ...............................................  25  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO                                             ........................................  25  

ASSESSORE BAIATA                                                    ...............................................  25  

CONSIGLIERE DI GIROLAMO                                             .........................................  25  

ASSESSORE BAIATA                                                    ...............................................  25  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  25  

CONSIGLIERE GERARDI                                                 ............................................  25  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

CONSIGLIERE GERARDI                                                 ............................................  26  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

CONSIGLIERE GERARDI                                                 ............................................  26  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

CONSIGLIERE GERARDI                                                 ............................................  26  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  26  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  27  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  28  

CONSIGLIERA GENNA                                                   ..............................................  28  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  29  

CONSIGLIERE GENNA                                                   ..............................................  29  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  29  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  29  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  29  

Punto numero 19 all’Ordine del Giorno                               ..........................  30  

CONSIGLIERE SINACORI                                                ...........................................  30  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  30  

CONSIGLIERE SINACORI                                                ...........................................  30  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  31  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  32  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  32  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  32  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  32  

3Consiglio Comunale del 29/01/2019



SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  32  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  32  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  32  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  32  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  32  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  33  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  33  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  33  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  33  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  34  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  34  

CONSIGLIERE SINACORI                                                ...........................................  34  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  34  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  34  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  34  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  35  

CONSIGLIERA INGRASSIA                                               ..........................................  35  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  35  

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA                                            .......................................  35  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  35  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  35  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  36  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  36  

Punto  numero 21 all’Ordine del Giorno                              .........................  36  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  36  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  38  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  38  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  38  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  38  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  39  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  39  

Punto numero 22 all’Ordine del Giorno                               ..........................  39  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  39  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  40  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  40  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  40  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO                                         ....................................  41  

4Consiglio Comunale del 29/01/2019



PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO                                         ....................................  41  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO                                         ....................................  41  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  41  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  42  

Punto numero 24 all’Ordine del Giorno                               ..........................  42  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  42  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  43  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  43  

CONSIGLIEPRA LICARI                                                 ............................................  43  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  43  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  44  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  44  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  44  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  44  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  44  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  44  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  45  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  45  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  45  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  45  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  46  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  46  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  46  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  46  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  47  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  47  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  47  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  47  

CONSIGLIERE FERRERI                                                 ............................................  47  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  47  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  47  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  47  

CONSIGLIERA ARCARA                                                  .............................................  47  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  48  

5Consiglio Comunale del 29/01/2019



CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  48  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  48  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  48  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  48  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  48  

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO                                 ............................  48  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

Punto numero 26 all’Ordine del Giorno                               ..........................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  49  

CONSIGLIERE GANDOLFO                                                ...........................................  49  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  50  

CONSIGLIERE NUCCIO                                                  .............................................  50  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  50  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  51  

Punto numero 27 all’Ordine del Giorno                               ..........................  51  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  51  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  51  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  52  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  52  

CONSIGLIERA LICARI                                                  .............................................  52  

CONSIGLIERE GALFANO                                                 ............................................  52  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  53  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  53  

Punto numero 28 all’Ordine del Giorno                               ..........................  53  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          ......................................  53  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  54  

CONSIGLIERA MEO                                                     ................................................  54  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  54  

CONSIGLIERA MEO                                                     ................................................  54  

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO                                          .....................................  54  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  54  

PRESIDENTE STURIANO                                                 ............................................  55  

6Consiglio Comunale del 29/01/2019



Apertura Lavori 

PRESIDENTE STURIANO
Segretario, siamo pronti, iniziamo con l’appello.

SEGRETARIO COMUNALE – TRIOLO 
Sturiano Vincenzo, presente; Alagna Oreste, presente; Fer-
rantelli Nicoletta, presente; Ferreri Calogero, presente;
Coppola Flavio, presente; Chianetta Ignazio, presente; Mar-
rone Alfonso, assente; Vinci Antonio, presente; Gerardi Gu-
glielmo Ivan, presente; Meo Agata Federica, presente;  Cor-
daro Giuseppe, presente; Sinacori Giovanni, presente; Ro-
driquez Mario, presente; Coppola Leonardo Alessandro, as-
sente; Arcara Letizia, presente; Di Girolamo Angelo, assen-
te;  Cimiotta Vito Daniele, presente; Genna Rosanna,  as-
sente; Angileri Francesca,  assente; Alagna Bartolomeo Wal-
ter, assente; Nuccio Daniele, assente; Milazzo Eleonora,
presente;  Milazzo  Giuseppe,  presente;  Ingrassia  Luigia,
presente;  Piccione  Giuseppa  Valentina,  presente;  Galfano
Arturo, presente; Gandolfo Michele, presente; Alagna Luana
Maria,  presente;  Licari  Maria  Linda,  assente;  Rodriquez
Aldo Fulvio, presente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Risultano presenti all’appello 22 Consiglieri Comunali su
30, quindi siamo in presenza del numero legale. In attesi
che arrivi il dottor Angileri, se ci sono colleghi Consi-
glieri che vogliono fare delle brevi comunicazioni istitu-
zionali ne hanno la facoltà. La collega Arcara, il collega
Sinacori, il collega Gandolfo in ordine. Prego collega Ar-
cara. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Grazie Presidente. Intanto vorrei comunicare che la Coman-
dante della Polizia Municipale, la dottoressa Michela Cupi-
ni, ha fatto pervenire ed anche a lei Presidente una nota
relativamente ad un atto d’indirizzo da me presentato, da
me e da Oreste Alagna presentato, e cioè riguardante la ve-
rifica periodica dei contrassegni disabili ed il loro uti-
lizzo. È giusto informare l’Aula della nota trasmessa dal
Comandante, la dottoressa Michela Cupini. Che cosa dice in
merito a questo mio atto d’indirizzo con cui chiedo effet-
tivamente di verificare il contrassegno e per evitare abu-
si. In riferimento a questa nota, riguardante il rilascio e
l’utilizzo dei contrassegni per i disabili “Per quanto di
competenza di questo Comando si comunica che si provvederà
al censimento dei contrassegni finora rilasciati”, che è
quello che effettivamente si chiedeva nel mio atto d’indi-
rizzo e “Si fa presente che l’Ufficio preposto è in posses-
so di un database anagrafico”. In merito anche alle dimen-
sioni degli stalli riservati ai veicoli dotati del contras-
segno la dottoressa fa presente che gli stessi vengono rea-
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lizzati nel rispetto delle dimissioni previste dalle D.P.R.
numero 151/2018. È giusto informare l’Aula di questa nota.
Presidente  un’altra  comunicazione.  La  seduta  consiliare
aperta sul porto, contrassegnata da situazioni anomale tra
cui l’assenza che abbiamo potuto tutti quanti constatare in
toto dell’Amministrazione Comunale è stata contraddistinta
da interventi vari, molto precisi, molto puntuali. Ricordo
l’intervento del Comandante di Vascello, Dottor Pontillo,
il quale accennava di una situazione critica relativamente
al Porto. Ricordo l’intervento dell’Onorevole Giulia Adamo,
che parlava di responsabilità, che parlava di un immobili-
smo inquietante ed immotivato. Io stessa ho chiesto, vista
la latitanza dell’Amministrazione, che il Consiglio Comuna-
le portasse avanti delle iniziative, assumesse delle deci-
sioni molto energiche, molto coraggiose. Ricordo anche poi
il suo intervento quando lei ha sottolineato la necessità
che si istituisca un Tavolo Tecnico Permanente. Bene, da
quel momento non si è saputo più nulla, l’inspiegabile an-
cora silenzio cade sul Porto, ma non solo sul Porto. Cono-
sciamo tutti le ultime vicende relative anche all’Aeroporto
e conosciamo anche le vicende convulse relative all’IPAB
Giovanni XXIII°. Sono grossi temi sui quali io spero non si
spenda un velo pietoso, perché sarebbe davvero ingiustifi-
cabile. Questo per quanto riguarda la comunicazione, quindi
Presidente desidero avere da lei notizie relativamente alla
questione del Porto. Poi un altro intervento ancora per
quanto riguarda l’istituzione della figura del Garante dei
Diritti dei Disabili. Presidente c’è stata forse un’incom-
prensione. Io formalizzerò una richiesta esplicita perché
istituita questa figura, ho parlato con il Segretario il
quale faceva appunto riferimento alla necessità che venga
rubricata all’interno dello Statuto Comunale, come anche
lei ieri giustamente sottolineava, quindi formalizzò, nel
più breve tempo possibile, la richiesta dell’Istituzione
della figura del Garante dei Diritti dei Disabili. Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera Arcara, così come da lei detto non possiamo
parlare di Regolamento sul Garante del Disabile se prima
non viene istituita la figura del Garante del Disabile, che
per norma dev’essere prima inserita all’interno dello Sta-
tuto Comunale. Quindi dobbiamo fare un’integrazione dello
Statuto Comunale, prevedere questa figura, successivamente
poi ci attiveremo per l’approvazione di un Regolamento. E
questa è una. Relativamente alla questione Porto… scusate è
possibile fare silenzio, l’Aula e piccola, se parliamo a
ridosso non capiamo più nulla. Dicevamo che sulla figura
del Garante sulla Disabilità procederemo, ne abbiamo parla-
to anche con il Segretario Generale, ad apportare delle mo-
difiche allo Statuto Comunale, si prevede la figura e poi
parleremo anche di Regolamento. Relativamente a quanto da
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lei detto sul Consiglio Aperto sul Porto e sui passaggi
successivi, un Tavolo dev’essere istituito, anche se per la
verità abbiamo cercato di approfondire la questione sotto
diverse sfaccettature, poi in sede di Conferenza dei Capi-
gruppo che dobbiamo fare necessariamente in settimana, sta-
biliremo anche i passaggi successivi da fare, però i pas-
saggi successivi devono essere i passaggi ufficiali. Io uf-
ficialmente ho fatto richiesta di Accesso agli Atti non
solo relativamente alla documentazione che ha il Comune, ho
fatto anche richiesta di accesso agli atti e ho chiesto uf-
ficialmente anche documentazione relativamente alle corri-
spondenze che ci sono state tra la Capitaneria di Porto di
Marsala e le Istituzioni preposte. Ho chiesto ufficialmente
comunicazione di tutto quello che c’è stato sul Porto, an-
tecedente addirittura al 2016, periodo in cui il Porto di
Marsala viene declassato da prima classe a seconda classe.
Collega Sinacori, c’è tutta una serie di documentazione che
a nostro avviso vanno richieste. Sulle compatibilità o non
compatibilità  non è un passaggio che possiamo stabilire
noi, possiamo solo fare chiacchiere, dev’essere un tavolo
tecnico ad accettarlo ed a appurarlo, anche se dalla Docu-
mentazione in possesso, sicuramente risulta che in parte è
incompatibile, quindi bisognerebbe procedere allo stralcio
di quel progetto ed alla redazione di un ulteriore proget-
to. Bisogna capire così come abbiamo detto se dobbiamo far-
lo noi a livello comunale o lo dobbiamo trasferire, come
Stazione Appaltante e come Stazione che ha responsabilità
di RUP direttamente alla Regione. Questi sono degli aspetti
che a nostro avviso devono essere approfonditi. Terza cosa
da approfondire, a mio avviso, ed è sempre un passaggio che
dev’essere  approfondito,  innanzitutto  se  nel  PFERS
2014/2020 ci sono gli appostamenti di Bilancio, perché tut-
ti dicono che ci sono appostamenti di Bilancio, fino al
2013 non c’era nessuna risorsa per la portalità. Lo stesso
Dirigente alle Infrastrutture, dottor Giovanni Arnone, nel
2014, nel 2015 addirittura, nel trasferire la gestione del
Porto alla Città di Marsala, dice apertamente che in questa
programmazione non ci sono fondi, bisogna capire se nei
nuovi stanziamenti saranno previsti. È importante e fonda-
mentale e perché, e lì c’è bisogno anche di una certifica-
zione, acquisiamo tutta una serie di documenti e possiamo
iniziare a parlare. Quindi senza l’accertamento adesso… se
non ci sono risorse possiamo parlare di tutto ed abbiamo
poco da fare. Se non ci sono le risorse bisogna procedere
con  la  progettazione  successiva  e  quindi  estrapolare,
stralciare quella parte funzionale, adeguarla a quello che
è oggi è il Piano Regolatore del Porto attuale, perché
quello di Viviano era un progetto prima ancora che ci fosse
il Piano Regolatore attuale, quindi bisognerebbe stralciare
e calare all’interno del nuovo Piano Regolatore Portuale ad
integrazione. Questo occorro naturalmente che ci sono stu-
di, in parte possono essere utilizzati incarichi di proget-
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tazione, bisogna capire chi lo deve fare e chi si può assu-
mere anche l’onere, ma è un passaggio successivo. Appena
acquisiremo questa documentazione e ne parleremo in setti-
mana, fra le altre cose aggiungo e comunico che il Sindaco
ha chiamato poco fa ed è disponibile per poter fare le in-
terrogazioni  il  giorno  5  febbraio,  martedì  5  febbraio,
quindi  prima  che  chiudiamo  la  seduta  procederemo  con
l’aggiornamento dei lavori a martedì 5 febbraio, anzi lo
possiamo direttamente adesso, non vedo nulla d’incontrario,
penso che siamo tutti d’accordo, tranne se ci sono eccezio-
ni o c’è qualche data particolare, quindi ritengo che i la-
vori ufficialmente colleghi, visto che siamo tutti d’accor-
do, i lavori del Consiglio Comunale li aggiorneremo, quindi
sono aggiornata a martedì 5 febbraio alle ore 16:30, parti-
remo con le Interrogazioni. Detto questo la parola al col-
lega Giovanni Sinacori. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Grazie signor Presidente, colleghi Consiglieri, Assessore.
Io desideravamo intervenire per comunicare all’Aula una vi-
brata protesta che arriva da parte dei ragazzi e dei geni-
tori del Liceo Scientifico, che si sono trovati sostanzial-
mente di fronte a due soluzioni che per quanto mi riguarda
non potevano essere e non possono essere accettate in si-
lenzio da noi che siamo i Consiglieri Comunali di questa
città, rispetto al fatto che o si facevano i doppi turni o
sono stati dislocati a macchia di leopardo nella Città. È
da rabbrividire il provvedimento del Commissario Straordi-
nario dell’ex Provincia Regionale, ora Libero Consorzio dei
Comuni. Ci sono classi a San Leonardo Cutusio, a Pastorel-
la, all’Istituto Audiofonolesi, all’Istituto del Verbo In-
carnato  è da rabbrividire. È una situazione della quale io
mi  vergogno.  Noi  pensiamo  che  una  città,  come  Marsala,
all’avanguardia su tutto, che pensa di essere all’avanguar-
dia su tutto, offre ai propri figli, ai propri ragazzi,
alle famiglie di 950 studenti ricordiamolo, una soluzione
che onestamente, a che cosa serve questo tipo di… qual è
stato l’impegno politico. L’impegno del Professore La Gal-
la, già rettore dell’Università di Palermo, quello di assu-
mersi le responsabilità della spesa per poter affittare un
unico stabile, onde… dov’è Presidente Sturiano? Dov’è? Ed è
corretto che queste persone abbiamo assolutamente perso la
fiducia delle istituzioni, noi compresi, anche se noi siamo
stati quelli che più degli altri hanno ospitato, ascoltato,
sentito queste persone e che poco potevamo fare rispetto a
questa faccenda. Io ho sentito oggi il dovere, ascoltando
diverse persone, sentendo diverse persone, dire: ma voi vi
rendete conto di quello che succede. Ci sono chiaramente
ragazzi iscritti da tutte le parti delle nostre borgate,
che debbono adesso inventarsi un modo per raggiungere Pa-
storella o un modo per raggiungere San Leonardo Cutusio. Ed
è il nostro Liceo Scientifico, vanto della città. Questo
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volevo comunicare. Io ritengo, signor Presidente, che noi
dovremmo in maniera vibrante, forte protestare con il Com-
missario Straordinario della Provincia, perché magari lui
pensa di avere fatto una cosa molto bella, una spettacola-
re, così come penso che noi dovremmo anche, lei ha ben fat-
to, ha ben colpo, l’ho letto oggi in un giornale online,
tutta la questione che riguarda Ranna, signor Presidente,
l’Istituto Comprensivo Giovanni Paolo II°. Sono delle cose
che secondo il mio parere, almeno debbono rimanere scritte,
perché poi qualcuno nel tempo dovrà avere contezza di chi
era a favore e di chi non lo era ed in maniera aperta si-
gnor Presidente, smettiamola di dare sempre la colpa agli
altri di passare una palla, perché non la si vuole toccare
perché scotta. In questa città, purtroppo signor Presidente
si denota ancora una volta che non c’è programmazione. Non
c’è programmazione per le cose di propria competenza e per
le cose sulle quali invece avremmo il dovere morale di vi-
gilare e di farci sentire in maniera forte. Delle volte lo
stile inglese, lo stile soft serve veramente a poco, serve
veramente a poco. L’Aeroporto è un risultato, ormai è chiu-
so. Prima potevamo dire “Sta chiudendo” ormai è chiuso, è
chiuso. Vi debbo comunicare pure che c’è il vettore nazio-
nale, Alitalia, che addirittura non avendo prenotazioni o
avendole poche, cancella i voli, con un preavviso di dieci
ore, dodici ore, si fa un calcolo, vede le prenotazioni che
ci sono e dice “dovete andare a Roma? No, si vola”, vi ri-
collochiamo, andate a Milano Linate e poi tornate a Roma
per poter raggiungere la Capitale. A questo siamo arrivati
signor Presidente ed io onestamente non me la sento di ri-
manere ancora in silenzio. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Un attimo collega, rispetto a quello che diceva il collega
Sinacori, sicuramente ci sarà un momento, io mi auguro  che
anche il giorno 5, sarà occasione per le interrogazioni,
per  capire  alcuni  passaggi  collega  Sinacori,  però  sono
d’accordo con lei, sono d’accordo con lei. Se è necessario,
vediamo alcuni argomenti, come possono essere affrontati,
in sede di Conferenza dei Capigruppo, in modo tale che se
ci sono iniziative da mettere in campo le mettiamo assieme,
con un’azione coordinata, possibilmente più condivisa da
parte dei Gruppi Consiliari. Sotto quest’aspetto è chiaro,
troppi atteggiamenti pilateschi ci sono stati, troppi at-
teggiamenti pilateschi, non so se mi spiego, come se la re-
sponsabilità non si sa di chi è. In ogni cosa ce una re-
sponsabilità, così come ci sono, continuo a dire, i meriti.
Come ci sono i meriti, ci sono anche delle responsabilità
di cui uno si deve fare oneri, io non parlo di demeriti,
non voglio parlare di demeriti, dico oneri ed onori, però
su alcune cose secondo me, atteggiamenti pilateschi non ce
ne possono essere. Io non ho voluto fare polemica, ce ne
sono state abbastanza di polemiche relativamente al Consi-

11Consiglio Comunale del 29/01/2019



glio Comunale Aperto sul Porto, collega Sinacori, penso che
il Presidente ha avuto fino ad oggi un atteggiamento isti-
tuzionale alto. Non ho voluto fare polemica con nessuno, ma
se c’è il Sindaco glielo dico apertamente, non ho commenta-
to a mezzo Facebook come è stato fatto, prestando il fian-
co. Io  dico il giorno 18, non ricordo quando c’è stato il
Consiglio Comunale Aperto sul Porto, non lo so, bastava
dire solo come stavano i fatti. Bastava dire soltanto come
stavano i fatti, non si va alla ricerca, non siamo andati
mai alla ricerca di responsabili, non compete a noi sapere
se ci sono responsabilità, sappiamo che su alcuni aspetti
ci sono anche indagini ancora in corso ed è giusto che fac-
cia il proprio corso. Io capisco un’altra cosa, la politica
è politica, questo massimo Consesso Civico è chiamato a
fare scelte ed a deliberare su determinate scelte. Io ri-
cordo, colleghi Consiglieri, che il progetto del Porto Pub-
blico era stato approvato all’unanimità, 28 voti favorevoli
su 28 Consiglieri presenti. Collega Sinacori, quindi c’è un
deliberato, una volontà del Consiglio Comunale ad andare
avanti rispetto ad una progettualità, così come quelle Con-
siglio Comunale ha votato all’unanimità per tre volte con-
secutivo un progetto del Porto Privato, che non sono con-
flittuali, attenzione questo vogliamo far capire, non sono
conflittuali, e su questo bisogna fare chiarezza. Io avrei,
ecco, onestamente, avrei condiviso, caro collega Milazzo,
perché l’argomento è serio, dal 19 dicembre al 29 gennaio
sono passati 40 giorni, ma nessuno comunicato stampa sul
Comitato di Vigilanza. Attenzione, attenzione, c’è stato
detto che è stato un errore perché il Consiglio Comunale
non si doveva fare, perché c’era il Comitato di Vigilanza,
sono due organi distinti e separati. Io sono pronto a fare
un ulteriore Consiglio Comunale aperto sul Porto, io sono
oggi pronto a fare un’ulteriore Consiglio Comunale aperto
sul porto se è necessario. Ma non perché il Presidente vo-
leva fare il braccio di ferro con qualcuno, non l’abbiamo
fatto, assolutamente, però ritengo che un momento di chia-
rezza ci vuole. Colleghi, un momento di chiarezza ci vuole.
Sul Comitato di Vigilanza avete notizie? Top Secret. C’è
stata, la riunione c’è stata, il 19 dicembre c’è stata la
riunione del Comitato di Vigilanza, top secret. Se tu parli
con i Componenti, nessuno può lasciare dichiarazione. Ma il
Comitato di Vigilanza, signori miei, non è per il Porto
Privato ma è per il Porto Pubblico e che faccia il suo cor-
so. Il problema l’ho detto poco fa, io ho fatto richiesta
di  accesso agli atti relativamente al declassamento del
Porto di Marsala da Prima Classe a Seconda Classe avvenuto
nel 2016. Su queste cose ci vogliamo confrontare, acquisia-
mo i documenti e verifichiamo poi se è necessario fare un
ulteriore passaggio? Io ritengo di sì. Giovanni Sinacori io
ritengo di sì, per quelle che sono le documentazioni in no-
stro possesso. Visto che parliamo di Porto, tiriamo fuori e
preleviamo la relazione fatta dalla Commissione, un’indagi-
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ne conoscitiva sulla situazione del porto e ne parliamo uf-
ficialmente? Per carità, però parliamone, ma non cercando
responsabilità, cercando soluzioni. Giovanni cercando solu-
zioni. Tu sai benissimo e hai assistito anche a delle di-
scussioni forti, animate su quello che condivideva il Sin-
daco e su quello che non condivideva. La politica deve fare
scelte, io capisco, c’è stato il 19, sono passati quaranta
giorni, penso che sarebbe stato opportuno avere qualche co-
municazioni, così come Ombra che dice che non può venire,
l’ulteriore aggiornamento cinque giorni prima. È una lette-
ra, una comunicazioni: “Signori miei, i miei lavori inizie-
ranno il 1° aprile, inizieranno il 1° giugno, il 1° agosto,
il 1° settembre…”, scusate agosto è il termine ultimo, il
termine ultimo è agosto. È così difficile dare una comuni-
cazione, si può ottenere un… su questa cosa, il collega
Gandolfo, se vuole chiedere il prelievo lo può fare tran-
quillamente. La collega Ingrassia sulla questione scuola
aveva chiesto, possibilmente d’intervenire, se l’autorizza-
te io le do la parola. Posso dare la parola? Collega a lei
la parola. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Se la collega mi autorizza, siccome siamo in una fase di
comunicazione, se dobbiamo aprire un dibattito politico mi
preparato ed apriamo un dibattito politico, perché si sta
passando dalle scuole al porto. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, no. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Stendo a fare confusione io stesso, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
No, non stiamo facendo confusione, siccome ha tirato in
ballo due questioni, io non voglio tirare l’altra, ma ne
possiamo parlare, il collega Sinacori è stato chiaro. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Credo che il giorno 5 febbraio sarà la giornata ideale per
fare tutte le interrogazioni e sarò anch’io preparato. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere non lo metto in dubbio, ma sulla questione Ae-
roporto, visto ché c’è stato un bando che tre mesi fa è an-
dato deserto, ad oggi che cosa è stato fatto? Questo voglio
dire, è stato sollevato. Collega Ingrassia. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente, ma grazie soprattutto ai colleghi sola-
mente, è chiaro che non entro nel merito di nessuna discus-
sione, se non relativamente al discorso dello Scientifico
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ed in questo non entro nel merito, perché ci sarebbe tanto
da dire. Il mio doppio ruolo, per il momento non ho nulla
da dire, l’unica cosa è che mi preme evidenziare e sottoli-
neare è che bisogna fare in modo ed impegno l’Assessore qui
presente e l’Amministrazione di dare immediata risposta per
adeguare i servizi pubblici per garantire immediatamente le
corse con i pullman e dare la possibilità a tutti i ragazzi
di poter raggiungere le sedi. Io chiedo solo questo, non
chiedo assolutamente altro. Rispetto a quanto dice il col-
lega, probabilmente addirittura qualche classe farà anche
qualche giorno di doppio turno, ormai ci siamo, come dire,
caricati tutti i sacrifici. Ripeto, non entro nel merito,
ma che immediatamente l’Amministrazione si impegni a garan-
tire il servizio pubblico, come richiesto dalla Preside.
Grazie ancora ai colleghi, semplicemente questo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei. In ordine il collega Gandolfo, il collega
Ferreri e la collega Piccione. Prego Consigliere Gandolfo. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente mi fa piacere intanto che il giorno 5, il Sinda-
co verrà in Aula per rispondere alle interrogazioni, anche
perché abbiamo diversi argomenti che dobbiamo approfondire
in presenza del Sindaco. Io volevo sollevare il problema
della raccolta dei rifiuti, che dovrebbe il nuovo regime
entrare in vigore con un ritardo di trenta giorni, dal 1°
Febbraio. Presidente io volevo capire come mai ancora non
ci sono le rastrelliere per mettere i vari recipiente nei
condomini, non c’è notizia delle isole ecologiche, non c’è
notizia delle isole ecologiche mobili, però il Vice Sinda-
co, continua ad affermare che il servizio comincerà tra due
giorni. Tra l’altro si è verificato anche l’inconveniente
che quasi nessuno ha ricevuto questi recipienti, ma siamo
stati costretti e siamo costretti ad andare nei vari siti,
addirittura il Monumento di Garibaldi è stato trasformato
non so in che cosa da quest’Amministrazione, cioè l’indeco-
rosità di quest’Amministrazione arriva a questo livello di
trasformare un monumento in una specie di discarica pubbli-
ca, una specie di deposito. C’era un appalto e dovevano
consegnare questi recipienti nelle varie case, come mai ora
il cittadino è costretto ad andare nei vari siti per rice-
vere questi recipienti, a fare le code, a perdere ore, a
perdere le giornate, oltre alle difficoltà della recezione
di questi recipienti, perché come sappiamo bene, al Monu-
mento di Garibaldi non si può posteggiare, quindi le perso-
ne sono costrette a prendere questi recipienti, fare centi-
naia di metri a piedi per portare nelle macchine questi re-
cipienti. Io avevo chiesto nella Commissione Territorio e
Ambiente  di  prendere  visione  del  Capitolato  Speciale
d’Appalto, perché mi sembra che ci siano delle discordanze
tra quanto approvato dall’Aula e quanto invece si sta por-
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tando avanti. Io sottolineo questo fatto Presidente, non da
settimane ma da mesi chiediamo questo Capitolato d’Appalto
e non siamo messi nelle condizioni di operare, non so per
quale motivo ancora non arriva in Commissione. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere Gandolfo io avevo una comunicato da fare, lei
mi ha, in linea di massimo, anticipato. Relativamente al
Piano Rifiuti era stato detto che non ci dovevano essere
licenziamenti. Mi risulta che sono in atto otto licenzia-
menti di operatori assunti dalla Aimeri, perché hanno qual-
che problema fisico, nonostante ci siano state visite medi-
che che sono stati dichiarati idonei. Allora o avevamo ra-
gione noi quando abbiamo detto che quel Piano era sottodi-
mensionato e che avrebbe licenziato dipendenti. Fino a sta-
mattina so che o c’è stato un Tavolo di concertazioni con
le parti Sindacali, ma ci sono otto lettere di licenziamen-
to pronte. Relativamente a questo, io ritengo che non è
concepibile un’operazione di questo tipo, perché il Consi-
glio Comunale nella sua interezza ha avuto rassicurazioni
che quel Piano non solo non licenziava dipendenti, addirit-
tura doveva assumere, perché ci sarebbe stata la possibili-
tà con i trimestrali di poter fare assunzioni, dico che sta
di fatto che ci sono otto licenziamenti pronti. Relativa-
mente a questa cosa io ritengo che noi non possiamo stare
muti e che qualche iniziativa in tal senso vada fatta,
quindi non so quale in questo momento, però un incontro,
secondo  me,  anche  chiarificatorio,  con  la  ditta,  con
l’Azienda e con l’Amministrazione, assieme alle parti sin-
dacali noi lo dobbiamo chiedere, Giovanni Sinacori e colle-
ghi Consiglieri. Noi lo dobbiamo chiedere. Abbiamo avuto
rassicurazioni quando abbiamo approvato il Piano che non ci
sarebbero stati licenziamenti, oggi ci parla di otto licen-
ziamenti. Fra le altre cose visto che abbiamo messo nel
Piano quattro isole ecologiche, più due mobili, ritengo che
questo  personale  possa  tranquillamente  essere  impiegato
all’interno delle isole ecologiche e non parlare di licen-
ziamenti. Non so se eravate a conoscenza dei licenziamenti.
Siete a conoscenza. Anche questa cosa, è una cosa che a mio
avviso non possiamo stare fermi, qualcuno se c’è, responsa-
bilità ne ha e dobbiamo evitare che otto padri di famiglia
vadano a finire in mezzo alla strada. È chiaro? Quindi se
mi date l’autorizzazione io chiedo ufficialmente un incon-
tro con i Capigruppo Consiliare, l’Assessore al ramo, il
Sindaco, la ditta, l’azienda e le parti sindacali. Mi sem-
bra che siamo tutti in perfetta sintonia, io oggi contatte-
rò, fra qualche minuto l’Amministrazione e chiedo che si
faccia carico l’Assessore al Settore di un incontro con le
parti sindacali e l’Azienda. Lo faccio io, mi faccio carico
io. Colleghi Consiglieri faremo così, capisco che domani
siamo in nettissimo ritardo, però per giovedì possibilmente
di pomeriggio, se è necessario di mattina questo lo stabi-
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liremo assieme, convocherò un Tavolo Tecnico all’interno
della sede del Palazzo VII Aprile, assolutamente sì. Asso-
lutamente sì. Convocherò per giovedì, vediamo mattina o po-
meriggio, un Tavolo Tecnico all’interno del Palazzo VII ci
devono dare conto e soddisfazione sul perché di otto licen-
ziamenti. Non mi sembra corretto, si parlava di nuove as-
sunzioni e dobbiamo licenziare. Se uno sbaglia il contratto
prevede il licenziamento, ma non mi risulta che ci siano
stati motivi, si parla di otto licenziamenti, non uno, ma
otto. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Presidente a quanto pare si tratta di soggetti che hanno
problemi di salute e quindi vogliono utilizzare queste pro-
blematiche per licenziare, ancora peggio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi risulta, collega Gandolfo, che ci sono state visite me-
diche fatte e sono stati dichiarati idonei al lavoro. Limi-
tazioni. Alla limitazione significa ramazza, possibilmente
vanno a pulire il centro storico. Grazie. Collega Ferreri. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Grazie Presidente, Assessore, colleghi, Pubblico in Sala.
Presidente è una comunicazione istituzionale e poi magari
approfondiremo il giorno 5 icon la presenza del Sindaco,
spero che ci sia l’Assessore ai Lavori Pubblici, perché vo-
levo raccontare alla soap opera stile Beautiful avvenuta in
via Sucalora. Non so se lei lo sa, io ho tutte le date del-
le telenovela a puntate, perché questa telenovela è stata
registrata in diverse puntate. Visto che in questo Comune
si parla spesso di Commissione d’Inchiesta, forse è arriva-
to il momento anche di farla sui Lavori Pubblici Presiden-
te. Dopo le tante lamentele… chiede un attimo di attenzione
e di silenzio. Dopo le diverse lamentele, segnalazioni per-
venute dall’Amministrazione, all’Ufficio Tecnico riguardan-
te la Via Sucalora, nel luglio del 2018 la Via Sucalora
viene asfaltata, magari a tratti ma viene asfaltata. Un
tratto della via Sucalora il 12 ottobre, lo documento con
foto, asfalto di luglio, salta, è un pezzo di circa otto
metri per otto metri e salta il manto stradale. Dopodiché
il 12 ottobre, interviene la Polizia Municipale, transenna
con le transenne dell’Ufficio Tecnico quell’area, a giorni
viene l’impresa e viene ad effettuare i lavori. Dopodiché
sistema soltanto un tratto consortile di strato di cemento,
alle prime piogge salta nuovamente quel manto stradale e ci
ritroviamo, non vorrei continuare, ma ho tutte le foto del-
la soap opera, che dopo aver ripristinato questo tratto di
strada per ben tre volte, siamo arrivati adesso, che l’area
è nuovamente transennata. Questo tratto di strada ha procu-
rato danni a persone ed a cose. Addirittura il proprietario
di un’azienda, che è lì di fronte, è saltata una pietra e
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ha avuto un danno alla vetrata del negozio. Ora un Comune,
come la Città di Marsala, come vengono diretti i lavori?
Ora mi viene il dubbio, perché la parte politica quando mi
viene a dire, anche noi siamo la parte politica, che soldi
non ce ne sono. Ma quando i lavori vengono effettuati e
vengono effettuati male a chi dobbiamo rivolgere. Io mi ri-
volgo al Segretario, se c’è il discorso della vigilanza. A
chi ci si deve rivolgere quando i lavori per tre volte sono
stati fatti nello stesso punto ed a oggi ci ritroviamo con
la strada transennata e soggetta a fare danni a macchine o
a persone che la percorrono tutti i giorni. Io purtroppo
sono arrivato ad un punto che ho tutti i documenti che van-
no da luglio fino al 25 gennaio, che è la data in cui e
saltato  nuovamente il manto stradale, che cosa dobbiamo
fare lì, una benedizione del parroco, perché è una zona
soggetta ad altro, perché visto che per tre volte salta
l’asfalto, qualche domanda la farei al Direttore dei lavo-
ri, al Dirigente. Non ho nulla contro nessuno, ma quello
che chiedo da Consigliere Comunale, le posso dare anche le
foto Segretario. Ho le foto con tutte le date che documen-
tano questi lavori effettuati sulla Via Sucalora. Presiden-
te è l’ultima volta che lo chiedo, lo chiedo con il cuore
in mano, da settembre ho fatto richiesta di accesso agli
atti, oggi siamo a  fine gennaio 2019, non mi è arrivato
nessun… Io ho chiamato tre volte e non mi ha risposto nes-
suno. Siamo arrivati a gennaio, forse lei ha voce in capi-
tolo Presidente, la invito a prendere la mia istanza ed a
farla sua e richiedere l’accesso agli atti. Grazie Presi-
dente. Un’altra cosa e concludo, con riguardo all’Ufficio
Tecnico, visto che abbiamo le transenne nuove è bello farle
avere un Piazza Loggia. Abbiamo fatto un esposizione di
transenne  in  Piazza  Loggia,  l’ho  segnalato  tre  volte  e
l’Ufficio tecnico mi dice che non ha i mezzi per spostare
le transenne di Piazza Loggia. Sono lì dal giorno del con-
certo di Capodanno, il 31 dicembre e le transenne sono an-
cora in Piazza Loggia, magari è un modo per far vedere che
abbiamo le transenne nuove.  

PRESIDENTE STURIANO 
Per la verità, onestamente mi stavo chiedendo poco fa, sic-
come ho visto un cerchio fatto con le transenne, mi sono
posto un dubbio, infatti volevo parlare, se c’è qualche
problema di…, c’è un cerchio. La collega Giusy Piccione, il
collega Di Girolamo. Se ci sono altri poi… Collega Piccione
a lei la parola. 

CONSIGLIERA PICCIONE 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri. Non voglio disto-
gliervi dal guardare gli aspetti puramente pratici di que-
sta  Amministrazione,  ma  ci  tenevo  oggi  a  ricordare  a
quest’Aula una data importante. Vorrei proprio ricordare,
se riusciamo ad avere il silenzio io posso parlare. Oggi
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voglio ricordare a quest’Aula ed a tutta la Comunità Marsa-
lese che il 3 febbraio ci accingiamo a festeggiare alla
giornata importante, che merita di essere celebrata ogni
giorno, è la Giornata Nazionale per la Vita. Il diritto
alla vita è uno dei diritti inalienabili che ogni essere
umano possiede, è così grande il valore che è il fondamento
di tutti i diritti umani. Tutelare e difendere la vita è
obbligo grave, che le società civili devono saper persegui-
re per il bene di tutta l’umanità. Troppe volte siamo cie-
chi di fronte all’enorme valore della vita ed oggi vorrei
che ci domandassimo se la stiamo proteggendo veramente. La
politica, e quindi quest’Aula e quindi noi Consiglieri Co-
munali, figura istituzionale che portano la politica dal
basso verso le istituzioni e dalle istituzioni verso il
basso deve interrogarsi, tutte quelle volte che non difende
i più piccoli e le classi sociali più povere, gli ultimi e
gli emarginati, le madri ed i padri e soprattutto i bambi-
ni, i bambini che sono l’anello più importante per la co-
struzione delle nuove generazioni. Mi interrogo in prima
persona oggi in quest’Aula, in che modo la politica può au-
mentare il suo impegno a tutela delle disuguaglianze ed in
che modo può rendere questa terra più sicura e meno fragi-
le. Capisco che non è interessante quest’argomento, perché
serve uno sforzo che è quello di guardarsi dentro e di do-
mandarsi e di chiedersi e di riflettere rispetto al nostro
impegno civico qui dentro. Quanto lavoro ancora da fare per
arginare ogni forma di violenza a tutela della vita e della
dignità di ogni essere umano, in un mondo in cui i potenti
sono sempre più potenti ed il tasso di povertà aumenta anno
dopo anno e dobbiamo aprire gli occhi verso quella povertà
sommersa che non è rintracciabile in nessun registro comu-
nale e di cui dobbiamo diventare abili osservatori per non
lasciare nessuno solo ed inascoltato e spesso questo acca-
de. Nel messaggio della CEI  del 2019 si legge “Accogliere,
servire, promuovere la vita umana e custodire la sua dimora
che è la terra, significa scegliere di rinnovarsi e rinno-
vare, di lavorare per il bene comune guardando in avanti.”
Inoltre la Giornata per la Vita deve portarci a riflettere
sul tema della vita nascente, per aprire il futuro siamo
chiamati all’accoglienza della vita prima e dopo la nascita
in ogni condizione e circostanze in cui essa è debole, è
minacciosa e bisognosa dell’essenziale. Oggi serve dare un
riconoscimento pubblico. Forse voi o forse non si sa bene,
bisogna dare un riconoscimento pubblico al lavoro svolto
sul nostro territorio da parte dei volontari del Movimento
per la Vita, che ogni giorno coadiuvano insieme ai Servizi
Territoriali di questo Comune un lavoro di sostegno impor-
tante alle giovani gestanti ed ai neonati che per diverse
ragioni chiedono sostegno materiale ed umano nel far fronte
alle difficoltà legale alla maternità ed alla cura del na-
scituro. Un lavoro silenzioso e sommerso che bisogna rende-
re visibile. La vita fragile si genera in un abbraccio, di-

18Consiglio Comunale del 29/01/2019



cono. La difesa dell’innocente che non è nato dev’essere
chiara, ferma ed appassionata, perché lì è in gioco la di-
gnità della vita umana, sempre sacra e lo esige l’amore per
ogni persona al di là del suo sviluppo. Solo perché le pa-
role non bastano a questo aggiungo due atti d’indirizzo e
comunico all’Aula che li ho protocollati e presentati al
Presidente e di cui vi do lettura breve, in modo che poi il
Presidente, proprio per l’urgenza e l’importanza li posso
trasmettere alle Commissioni competenti. Un atto d’indiriz-
zo è quello dell’istituzione di un Registro dei bambini mai
nati e l’individuazione di un’apposita area cimiteriale. I
bambini al di sotto delle 28 settimane spesse diventano
prodotto abortivo, viene cestinato. Così come c’è la libera
scelta di abortire, c’è la libera scelta di seppellire e
questo è un diritto inalienabile che dev’essere dato ai ge-
nitori. Approfondiremo poi il tema, Presidente della Com-
missione Servizi Sociali, nella nostra Commissione. Un al-
tro atto d’indirizzo è la partecipazione, quindi ha natura
più  formativa,  è  la  partecipazione  al  Concorso  Europeo
“Avrò cura di te.” Il Modello di Maternità, Premio interna-
zionale Alessio Solinas. Questo è un concorso europeo in-
detto dal Movimento per la Vita che ha un valore formativo
importante, per cui quest’Amministrazione deve anche pren-
dersi cura di questo. Vi ringrazio per l’attenzione, per
l’ascolto, sperando che quest’Amministrazione sia promotri-
ce di un’azione politica a tutela della vita. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto  collega  Piccione,  depositi  presso  l’Ufficio  di
Presidenza, se non l’ha già fatto gli atti d’indirizzo che
li trasmetteremo alle Commissioni di merito per la stesura
di una bozza di Regolamento. Li depositi ed innanzitutto li
metteremo all’ordine del giorno della prossima Seduta utile
altre nello stesso tempo li trasmetto alla Commissione di
merito per dare un’occhiata. 

CONSIGLIERA PICCIONE 
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego, dovere. Il collega Angelo Di Girolamo ed a seguire
il collega Antonio Vinci. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente e colleghi Consiglieri. Assessore non lo posso
dire, perché era qua seduto, non lo trovo più in Aula. In
merito alla situazione della distruzione dei mastelli, come
ha già ha detto il mio collega Gandolfo, non è possibile
creare una situazione del genere, quando è stato dato un
appalto ad una ditta per la distribuzione dei mastelli in
tutto il Comune di Marsala e poi si trovano le persone,
come stamattina mi è toccato vedere questa situazione in-
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cresciosa, centinaia di persone che si trovano in fila per
portare i mastelli a casa, perché ci sono dei termini pe-
rentori, ma i termini perentori erano per portare i mastel-
li a casa e non per andare a recuperarli o prenderli presso
il Monumento ai Mille. Perciò quest’appalto non viene paga-
to da parte dell’Amministrazione, perché la ditta non ha
completato tutto il lavoro che era stato appaltato o perché
ci sono persone anziane, ci sono persone disabili, ci sono
persone che hanno sempre pagato la spazzatura ed è giusto
che gli portano a casa, per com’era stato detto ed appalta-
to i mastelli ai vari cittadini. Assessore Baiata, assesso-
re anche al Cimitero, ho notato nei primi giorni dell’anno,
dal giorno 1 al giorno 7 – 8 gennaio, i servizi igienici
che sono presso il nostro Cimitero non sono stati mai puli-
ti nel giro di questi otto – dieci giorni. Mi hanno comuni-
cato che l’appalto era scaduto ed ancora si doveva rifare
l’altro appalto o le persone che dovevano fare questo tipo
di lavoro. È impossibile ed impensabile che persone che
hanno un bisogno fisiologico ed andare nei bagni del cimi-
tero e trovare una situazione così precaria per non dire
altre parole. Presidente per il licenziamento degli otto
operatori mi è stato anche comunicato che quando abbiamo
votato quel grandissimo Piano dei Rifiuti, io ero conten-
tissimo a votare quel Piano, ci hanno comunicato e hanno
comunicato ai vari sindacati presenti, che non ci fosse
stato nessun licenziamento, anzi si parlava che ci potesse
essere qualche aumento di qualche unità lavorativa. Ora si
parla di otto licenziamenti, perché non sono in condizioni
di lavorare. Secondo me quest’appalto può essere anche di-
chiarato nullo, perché non produco quello che noi abbiamo
votato  e  quello  che  è  stato  detto  ed  approvato  in
quest’Aula. Un’altra cosa che riguarda sempre gli operato-
ri, ho visto l’altro giorno, questi nuovi mezzi che girano
per la nostra città, che sono nuovi, dicono che sono a nor-
ma, però gli operatori che ci lavorano mi dicono e mi hanno
fatto vedere che c’è un problema serio di sicurezza su quei
camion. Nel momento in cui si ferma il camioncino c’è il
problema che se non stanno attenti gli viene spaccata la
faccia. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Vinci. 

CONSIGLIERE VINCI 
Grazie Presidente. Il mio intervento, dopo gli interventi
avuti in Aula, è quasi superato. Prima perché lei da Presi-
dente ha centrato e ha comunicato il discorso del licenzia-
mento che è in corso nel rapporto tra l’Energetica Ambiente
oggi ed una volta Aimeri, di alcuni lavoratori. Le posso
dare conferma che questi… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Consigliere un attimo solo. Signori è possibile fare silen-
zio? Non riesco a sentire il collega Scusa collega. 

CONSIGLIERE VINCI 
Forse il mio intervento è così sciocco e banale che i col-
leghi non intendono ascoltarlo. Io chiudo subito dicendo
Presidente che affido a lei e confido in lei nel prendere
un’iniziativa in tal senso, perché corrisponde al vero che
i licenziamenti sono già in essere. Che alcune sigle sinda-
cali in pratica alzano le braccia dicendo che non sono nel-
le condizioni d’intervenire. Che l’Amministrazione se ne
lava le mani dicendo che è un appalto e che il rapporto con
i dipendenti ce l’ha esclusivamente l’azienda e che non
possono intervenire e che alcuni di questi, Presidente, lei
è abbastanza informato, stanno cercando di fare lo spec-
chietto delle allodole, perché alcuni di questi vogliono
influenzare il licenziamento con l’assunzione di qualche
figlio, ma fra questi c’è gente che non può far entrare il
figlio, perché ancora è quarantenne. Fra questi c’è gente
che in questi nove anni d’appalto, prima Aimepri ed oggi
Energetica Ambiente, non ha accusato nessun aumento della
propria invalidità, ma provenivano già da invalidità rico-
nosciuta di quando entrò a far parte di questa grande fami-
glia. Costatato e venuto a conoscenza che l’Amministrazione
sostiene che non può intervenire perché in pratica le con-
dizioni di rapporti dentro l’attuale Società non è nelle
condizioni di poter dettare Legge, probabilmente hanno ra-
gione, ma noi ci stiamo trovando in una situazione dove
c’eravamo preoccupati, l’avevo anticipato, c’avevano garan-
titi sia l’Amministrazione, sia le varie sigle sindacali
che assistano i lavoratori e quindi affido e confido in lei
di provvedere direttamente. Io credo in una riunione dove
la Presidenza e l’Ufficio di Presidenza tutto assuma re-
sponsabilità forti per intervenire sulla questione. Grazie
Presidente e mi compiaccio con la collega Piccione che ha
presentato due atti d’indirizzo di una certa levatura. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì collega Vinci, abbiamo avuto rassicurazio-
ni. Quando si stava trattando il Piano abbiamo voluto sol-
levare la questione, perché avevamo letto bene che nel pri-
mo anno di servizio si parlava forse di nove licenziamenti.
Ora si stanno verificando i fatti. Si parlava di nove li-
cenziamenti. Leggendo attentamente dal Piano ed andiamo a
leggere le trascrizioni della Seduta si parlava di nove li-
cenziamenti in quel Piano. Ci hanno assicurato che non esi-
steva, da parte anche dei progettisti dell’ESPER, non esi-
steva il licenziamento, anzi si parlava di assumere nuove
unità durante il periodo estivo. Dico fatti. A noi interes-
sa capire, acquisiamo i verbali e vediamo di quello che de-
vono parlare. Sta di fatto che ad oggi ci sono le lettere
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di licenziamento da parte della ditta Energetica Ambiente
ad otto dipendenti attualmente in forza per quanto riguarda
il servizio di raccolta. La collega Linda Licari ha chiesto
d’intervenire e ne ha facoltà. 

CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente. Assessore Baiata, colleghi e pubblico in
sala. Sulla base di queste dichiarazioni che ha rilasciato
il Presidente della Commissione Territorio e Ambiente che
ritengo gravissime, perché se si parla di sicurezza del
personale e se la Società non si adopera per garantire la
tutela degli operatori credo che sia opportuno intervenire.
In questo caso dobbiamo chiedere davvero chiarimenti e se
ci sono operatori che si trovano in queste situazioni di
mancanza di tutela della propria salute credo che vadano
fatte  delle  denunce.  Non  possiamo  sicuramente  rimanere
inerti davanti a quello che ha dichiarato il Presidente di
Commissione, la sicurezza è importantissima per i lavorato-
ri, pertanto mi auguro Presidente che lei riceva anche per
iscritto quanto ha dichiarato in Aula il Presidente di Com-
missione,  Di Girolamo, perché la situazione è veramente
grave, se fosse davvero così ed eventualmente acquisire an-
che i nominativi degli operatori che hanno fatto queste di-
chiarazioni, perché se i mezzi non sono idonei vanno asso-
lutamente tolti dalla circolazione. Un’altra cosa, il Pre-
sidente della Commissione durante la penultima seduta che
abbiamo avuto, aveva detto che le avrebbe chiesto di fare
un incontro, quell’incontro che l’Assessore all’Ambiente,
il Vice Sindaco Agostino Licari, aveva chiesto di fare con
i Consiglieri per chiarire un po’ tutto quello che riguarda
il Piano e che poi stanno facendo nei vari incontri infor-
mativi. Volevo sapere se è già pervenuta questa richiesta e
se è possibile di accelerare quest’incontro con tutto il
Consiglio Comunale, perché ritengo che sia importante se ci
sono state novità, se ci sono chiarimenti, vadano chiariti,
in modo che anche noi siamo pronti per dare le dovute ri-
sposte a tutta la città ed agli utenti che ci chiedono.
Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Milazzo. 

CONSIGLIERE MILAZZO GIUSEPPE 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri, Amministrazione.
Presidente ho ascoltato attentamente sin dall’inizio, mi
pare che questo Consiglio Comunale o quest’Amministrazione
è all’Anno zero, perché qui abbiamo parlato dell’Energetica
Ambiente che parla di licenziamenti e non doveva farlo,
così c’era stato garantito. Il Porto non passiamo che fine
ha fatto. L’Aeroporto non passiamo che fine ha fatto. La
manutenzione della viabilità ci dicono che siamo in mezzo
alla strada, perché le strade sono bucate. Con l’Edilizia
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Scolastica siamo alla frutta, mi permetta di aggiungere il
Piano Regolatore non so più che fine ha fatto. Sono passati
tre anni e mezzo, non è che è passato un anno. Quest’Ammi-
nistrazione in questi tre anni e mezzo, con tutte queste
lacune ancora non siamo riusciti a sistemarne una? Mi sem-
bra proprio che navighiamo… scusate colleghi della Maggio-
ranza, non è che vedo da parte vostra un contro dibattito
per chi dice queste cose, sostanzialmente vi prendete supi-
namente e le accettate come un fatto vero. In realtà è
vero, perché dopo il primo Consiglio Comunale aperto perso-
nalmente ho un chiesto al Vice Sindaco, di avere notizie in
merito alle tante accuse mosse qua dentro sul Porto Pubbli-
co e sul fatto della documentazione sparita. Siamo rimasti
nell’incubo di queste carte, se ci sono, se non ci sono,
c’è un protocollo, se non c’è un protocollo. Quanto meno
sarebbe stato giusto ed opportuno che ci venissero a dire a
che punto siamo su queste situazioni, perché per quanto ri-
guarda il Porto Privato, può anche darsi che la ditta tra
maggio e giugno ci dice: inizio a lavori e siamo qua. Pos-
siamo ancora pressare ma tutto sommato non possiamo dire
niente. Ma per quanto riguarda il Porto pubblico, il pro-
getto del porto pubblico, dove siamo arrivati, ma veramente
non si trovano più le carte, ma veramente non sono state
trasmesse. È un punto interrogativo, non voglio accusare
nessuno, ma qua sono state dette queste cose. Io ritengo
che da Amministratore di questa città, da Consigliere Comu-
nale, assieme a voi abbiamo tutto il diritto ed il dovere
di sapere se è vero o se non è vero. Per quanto riguarda
l’Aeroporto, abbiamo fatto, collega Sinacori lei è stato un
pioniere  di questa cosa, abbiamo fatto l’occupazione di
quest’Aula Consiliare, ci sono venuti a dire che ormai le
cose sono pronte. Allora è vero come dice Sinacori, che
l’Aeroporto è chiuso. Forse poi neanche a mio avviso, si
sta cercando di pubblicizzare quello che si fa, perché ve-
dere che la tratta Roma, con Alitalia, io personalmente la
faccio, non è brutta, però il problema è che non c’è mai
nessuno a bordo, non è neanche cara, perché non è un impor-
to eccezionalmente esoso di 116,00 euro andata e ritorno,
perché di questo si parla. Se dobbiamo raggiungere Palermo,
preferisco Aimeri qua, però se parlo con qualcuno nessuno
lo sa, mi dice: “Ma come c’è Alitalia?”, pubblicizziamola
questa cosa, perché di fatto esiste, c’è la linea che fun-
ziona, il problema e che se prendiamo l’aero ci sono dieci
persone a bordo, poi se parli con qualcuno ti dice: “ma
perché c’è la linea Alitalia che va a Roma?”, c’è la Linea
Alitalia che va a Roma. Quindi una serie di cose che non so
vale la pena continuare, Presidente, per come stiamo conti-
nuando, oppure li andiamo a sbucciare uno ad uno, creiamo
dei Consigli ad hoc, specifici, su determinati argomenti.
Io sono d’accordo con lei, dove dice che è disponibile a
rifare un Consiglio Comunale aperto, io le metto la firma,
perché qua non è normale. Parliamo di situazioni ed argo-
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menti che sono la base della città di Marsala. Se noi non
risolviamo il Porto, l’Aeroporto, il Piano Regolatore que-
sta città di poco non ha più sviluppo, quindi dobbiamo ca-
ricarci di questo orgoglio da Marsalesi che siamo. Io le
ricordo che sono al suo fianco, analizziamone uno ad uno,
facciamo dei Consigli ad hoc specifici. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Abbiamo terminato con le Comunicazioni. Io direi colleghi,
c’era l’Assessore Baiata, c’è l’Assessore Baiata qui pre-
sente. Mi ero stato riferito che la VI° Commissione Consi-
liare aveva, diciamo, discusso ed approvato il Regolamento
relativamente all’integrazione di un articolo, alla modifi-
ca di un articolo. È stato presentato un emendamento, quin-
di  oggi  teoricamente  si  doveva  discutere  ed  approvare.
L’Emendamento ha avuto parere favorevole sia tecnico che
contabile, però non ho capito se c’era qualche problema con
I° Commissione. Se c’è qualcuno della I° Commissione che
vuole intervenire relativamente a quest’aspetto, Presidente
Gerardi. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, io inviterei i Presidenti di entrambe le Com-
missioni a presenziare in Aula, per capire di più. 

PRESIDENTE STURIANO 
Questo dico, per capire, diversamente è una semplice modi-
fica e si approvare subito. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Stiamo parlando innanzitutto del Regolamento del Cimitero,
se chiede assolutamente sì. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Presidente mi scusi, siccome c’è l’Assessore Baiata, volevo
una  risposta, non è un’interrogazione, una risposta per
quello che è successo poco fa, per quello che ho detto, dei
bagni pubblici presso il Cimitero Comunale, perché in sette
– otto giorni non sono stati puliti, ed era soltanto una
vergogna. Poco fa non c’era l’Assessore, se mi può dare una
risposta, perché quello che è successo io non riesco a ca-
pirlo, per farlo capire all’Aula ed ai Cittadini. Grazie. 

ASSESSORE BAIATA 
Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Assessore, se vuole rispondere. 
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ASSESSORE BAIATA 
Presidente, Consiglieri, Giornalisti, tutti. Io non ricordo
di quale periodo lei sta parlando, perché non ho capito il
periodo, perché è stato semplicemente per un giorno o due
giorni che c’è stato il disguido. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO 
Dal 1° gennaio al giorno 6 o 7, fino all’Epifania. 

ASSESSORE BAIATA 
Il problema è semplicissimo, perché era scaduta l’appalto
ai ragazzi che fanno del volontariato, che lavorano tantis-
simo anche al cimitero nei giorni di sabato e di domenica,
che portano anche le macchinette, fanno anche le pulizie, i
ragazzi dell’Assegno Civico, quindi era scaduto l’appalto
ed i ragazzi, a livello personale, hanno continuato a lavo-
rato per qualche giorno, ma aspettando che si rifacesse di
nuovo l’appalto e quindi di riprendere di nuovo a lavorare.
Questo è stato un semplice disguido di giorni, uno o due
giorni in tutto è stato e non di più, perché poi i ragazzi,
anche da volontari sono venuti a fare le pulizie, special-
mente il sabato e la domenica. 

CONSIGLIERE DI GIROLAMO
Assessore  però  succede  che  il  giorno  31  dicembre  scade
l’appalto e penso che l’Amministrazione lo sappia che sta
scadendo l’appalto ed è giusto che ci fosse stata quella
situazione. In quei giorni, con una popolazione immessa che
si reca al cimitero, è una cosa che dà un po’ di fastidio. 

ASSESSORE BAIATA 
Noi abbiamo cercato di provvedere in tutti i modi, purtrop-
po non puoi obbligare le persone ad andare fare le pulizie
senza essere pagati. Però abbiamo provveduto ed immediata-
mente ci siamo messi all’opera. 

PRESIDENTE STURIANO 
Presidente Gerardi, prego. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Grazie Presidente. Assessore, colleghi Consiglieri. Presi-
dente prima del Consiglio Comunale, visto che c’era stata
la trattazione nei giorni scorsi di questo Regolamento Ci-
miteriale, di quest’emendamento presentato dall’Amministra-
zione, mi sono prodigato per convocare la Commissione e
fare una seduta. Prima del Consiglio Comunale ci siamo riu-
niti ed abbiamo attenzionato questa proposta di modifica
del Regolamento Cimiteriale. Però durante la seduta sono
nate delle perplessità. Le perplessità circa il 10% della
delibera,  perché  la  Commissione  voleva  capire  meglio  a
quanto ammontano normalmente ogni anno, nell’annualità, le
spese ordinarie correnti per la gestione del Cimitero, a

25Consiglio Comunale del 29/01/2019



quanto ammontavano le spese straordinarie ed abbiamo notato
anche una certa discrasia tra l’atto di delibera e l’emen-
damento  presentato.  Quindi  facendo  alla  valutazione  fra
tutte queste perplessità la Commissione aveva ritenuto op-
portuno di convocare sia il Dirigente Matilde Adamo sia il
Dirigente Fiocca al fine di approfondire la questione. An-
che se può essere rappresentata in maniera tecnica alla
base però ci sono anche degli aspetti politici che la Com-
missione vorrebbe capire meglio, grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Relativamente ad una proposta che proviene da una Commis-
sione di Merito, mi sembra necessario e doveroso soprasse-
dere, però con tempi certi, Consigliere. Presidente Gerardi
io la invito nella prossima Commissione… 

CONSIGLIERE GERARDI 
Presidente noi alla fine questi dubbi le potremmo anche su-
perare in questa Seduta di Consiglio Comunale. Il problema
è: i Dirigenti ci sono per dare delle spiegazioni a queste
perplessità? 

PRESIDENTE STURIANO 
Li possiamo chiamare. Se è un aspetto che possiamo chiarire
anche qui si può fare. 

CONSIGLIERE GERARDI 
Diversamente, se non c’è l’urgenza a trattare questo Rego-
lamento  io  alla  prossima  convocazione,  abbiamo  questo
all’Ordine del Giorno in Commissione. In una seduta noi
concluderemo i lavori. Quindi si tratterebbe di posticipare
la trattazione non al prossimo, ma al successivo Consiglio
Comunale. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è un problema collega Gerardi, ha fatto una richiesta,
se c’è la necessità di. Se lei mi dice già che è inserita
una seduta e volete approfondire… 

CONSIGLIERE GERARDI 
Sì, proprio per l’audizione dei Dirigenti. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Prima di dare la parola alla collega Arcara, poco
fa mi ha contattato il Sindaco, mentre prima aveva detto
che era disponibile per il 5, a quanto pare è arrivata una
convocazione di un Tavolo a Palermo, Regionale, quindi pos-
sibilmente vuole spostata la seduta per le interrogazioni
dal 5 al 6. Considerato che ancora non abbiamo fatto parti-
re ufficialmente la convocazione, è giusto che ve ne dia
comunicazione, la seduta del 5 la spostiamo a  mercoledì 6,
invece di martedì 5 a martedì 6 per le interrogazioni, alle
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16:30.  Era doveroso darne comunicazioni. La parola alla
collega Arcara. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Grazie Presidente. Giusto per informare che la modifica e
Regolamento, quest’integrazione, è stata oggetto di discus-
sione presso la VI° Commissione Consiliare, proprio ieri,
alla  presenza del Direttore dottor Filippo Angileri. Si
tratta di un’integrazione, abbiamo prodotto un emendamento.
In che cosa consiste l’emendamento, perché poi in fondo il
corpo della delibera è chiaro, insomma recita chiaramente
la necessità che vengano istituiti degli appositi capitoli
di spesa, capitoli che sono riconducibili a quella percen-
tuale del 10% dovuta a sua volta alla vendita dei loculi
cimiteriali. Capitoli di spesa per che cosa? Per quale fi-
nalità? Per le manutenzioni ordinarie, per l’acquisto di
beni di consumo. In poche parole si tratta solo di miglio-
rare i servizi cimiteriali e nient’altro. La Commissione
ha, però, anche introdotto che cosa? Perché quella incon-
gruità  di  cui  parlava  il  Presidente  della  Commissione,
l’Avvocato  Gerardi,  a  che  cosa  è  riconducibile,  non  è
un’incongruità di sostanza, è formale, cioè che nel corpo
della delibera si fa riferimento all’istituzione dei capi-
toli di spesa, nell’emendamento prodotto non c’è questo ri-
ferimento. Per cui noi abbiamo, Presidente, formulato un
emendamento, aggiungendo però, quindi l’emendamento è so-
stitutivo all’Articolo 77 Bis, aggiungendo che cosa? Che
eventualmente questa percentuale del 10% può variare a se-
conda delle esigenze, Assessore, eventualmente, quindi que-
sta necessità si ravviserà nel momento in cui magari si
parlerà degli strumenti finanziari, il Bilancio previsiona-
le. Quindi si può aumentare questa percentuale a seconda
delle esigenze. Quindi Presidente se lei ritiene opportuno
io leggo l’emendamento prodotto dalla VI° Commissione Con-
siliare, che ripeto, è sostitutivo  “Istituire appositi ca-
pitoli di spesa, finanziati con  il 10% degli introiti de-
rivanti dalle Concessioni Cimiteriali alle spese correnti
per  manutenzione  ordinaria  del  Cimitero  Urbano  e  per
l’acquisto di beni di consumo, necessari per il corretto
funzionamento del Cimitero e dei Servizi Cimiteriali. Tale
percentuale può variare di anno in anno, in funzione delle
reali esigenze motivate e riscontrate in sede di previsio-
nale.” Semplicemente è questo l’emendamento sostitutivo in
riferimento all’Articolo 77 Bis, Presidente. L’abbiamo pro-
dotto d’accordo con il dottor Filippo Angileri. Oggi la
Commissione Affari Generali, di cui faccio parte, l’ho fat-
to presente. La Commissione ritiene opportuno un ulteriore
approfondimento, ovviamente libera di decidere. Per quanto
riguarda la Commissione Politiche Sociali questo è lo stato
di cose, quindi attendiamo il parere di regolarità. Grazie.
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PRESIDENTE STURIANO 
Collega il parere di regolarità l’ho letto ed è favorevole
sia contabile che tecnico. Il problema è che è pervenuta
una richiesta da parte del Presidente della I° Commissione
che a quanto pare hanno già convocato, vogliono capire ed
approfondire alcuni aspetti e quindi non voglio entrare nel
merito, non so nemmeno cosa, però mi sembra che sia una ri-
chiesta legittima e quindi visto che abbiamo un’ulteriore
già seduta, possiamo rimandare al giorno 6. Ci sono le in-
terrogazioni il giorno 6 e poi a seguire se è necessario
continueremo gli atti all’Ordine del Giorno. Invece vedevo
che c’è il Punto 9. Sull’argomento non siamo nel merito,
non l’abbiamo prelevato, era capire se c’erano le condizio-
ni per il prelievo collega Genna. Se deve comunicare può
comunicare, non abbiamo ancora chiesto prelievi. 

CONSIGLIERA GENNA 
Presidente siccome si parlava di cimitero, di Regolamento,
di  manutenzione  ordinaria,  volevo  ricordare  a  lei  ed
all’Aula che noi abbiamo votato un emendamento, anche se
qualcuno si è recato al Cimitero con tanto di sua, diciamo,
capacità ed autorità, a rappresentare l’acquisto di macchi-
nine, a fare giri dentro il cimitero. Ebbene quell’emenda-
mento, Presidente, portava la sua firma e la firma di pa-
recchi Consiglieri Comunali, come Arturo Galfano ed altri,
che hanno sostenuto e voluto fortemente tutta una serie di
azioni per il cimitero, che riguardano sia la manutenzione
ordinaria, che anche straordinaria. E le ricordo, Presiden-
te, che in quell’emendamento e lei ricorderà insieme a me,
abbiamo inserito anche l’illuminazione, cosa che ad oggi
non c’è nemmeno nell’aria, nei pensieri degli Uffici Tecni-
ci del Comune. Io vorrei ricordale a lei Presidente, nella
sua autorevolezza ed alla presenza dell’Assessore che oggi
mi potrebbe anche dare notizie, informazioni in merito a
quell’emendamento approvato in Aula, che insieme all’Ammi-
nistrazione si è preso gli allori delle macchinine che gi-
ravano all’interno del cimitero, oggi mi potrebbe dare de-
lucidazioni in merito a quanto verranno allocati gli im-
pianti di illuminazione all’interno del cimitero. Oppure
verificare  la  rete  fognaria  che  era  stata  prevista
all’interno del cimitero. Quindi oltre a prendersi queste
grande  medaglie  e  mettersele  al  petto  come  se  fosse
un’azione  fatta  dall’Amministrazione,  voglio  capire  che
cosa sta pensando di fare in merito a quelle azioni che
erano più importanti, perché se oggi qualcuno va al cimite-
ro durante le ore diurne, ovviamente e piove, vede che non
può praticare, perché molte zone risultano allegate perché
non esistono i tombini e l’acqua affiora dovunque e molti
sono otturati. Quindi c’è tutta una serie azioni che voglio
capire, che cosa l’Amministrazione vuole fare. Grazie Pre-
sidente era solo per ricordarle questo. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Galfano. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Colleghi Consiglieri e Assessore. Volevo
un po’ rassicurare la collega Genna. Sono anch’io uno dei
firmatari di quell’emendamento che dice lei ed aggiungo an-
cora che c’è abbiamo previsto in quell’emendamento l’asfal-
to della strada che è d’ingresso del viale centrale. Pur-
troppo anche noi non sappiamo notizie, infatti questo è uno
degli argomenti… 

CONSIGLIERE GENNA 
C’è l’Assessore. 

CONSIGLIERE GALFANO 
L’Assessore sì, ma noi abbiamo votato la settimana scorsa,
dietro mia richiesta, l’indagine conoscitiva fatta dalla
Commissione Lavori Pubblici. Quindi avremo chiarimenti a
giorni e vediamo a che punto siamo, perché questo è uno de-
gli argomenti che noi ci proponevamo di esaminare insieme
ad altri lavori che purtroppo non abbiamo notizie, vedasi
anche da, ormai da tre anni, dei marciapiedi di Via Roma, e
così via. Ripeto, ora ci sarà l’indagine conoscitiva della
Commissione e vedremo di avere delle novità in merito, solo
questo. Sulle medaglie non mi pronuncio. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi mi sembra di capire che tra gli atti deliberativi
iscritti all’Ordine del Giorno, ce ne sono veramente pochi
e quei pochi che ci sono necessitano di un breve approfon-
dimento. Io a questo punto inizierei e continuerei a scor-
rere gli atti d’indirizzo, anzi prima le mozioni, gli ordi-
ni del giorno, gli atti d’indirizzo in ordine di presenta-
zione. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente per mozione d’ordine. Visto e considerato che la
collega Giusy Piccione, essere mi ascolta, ha presentato
gli atti d’indirizzo, è possibile fare, non so se sono
all’ordine, credo che non siano all’ordine, se è possibile
sollecitare ed approvare, visto che il giorno 3 è la gior-
nata… potremmo realmente affrontare questi atti d’indiriz-
zo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi non è previsto, non è previsto. Non è nemmeno una
mozione, è un atto d’indirizzo. Ho detto già che da domani
mattina li trasmetto subito alle Commissioni di merito, che
si approfondisca l’atto, sicuramente c’è un atto che già è
depositato, quindi ufficialmente qualcosa già c’è. Colleghi
siamo tutti d’accordo nello scorrere l’ordine del giorno e
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continuare con le mozioni, così diamo una sfoltitina, così
eravamo rimasti in Conferenza dei Capigruppo, così abbiamo
continuato. Abbiamo il Punto 19. 

Punto numero 19 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIATO
Mozione: “Domanda per occupazione spazi e luoghi pubblici.
Dichiarazione esplicita di ripudio delle ideologie nazifa-
sciste”. Il Punto 19 è del Consigliere Aldo Rodriquez. Col-
leghi, il collega Aldo Rodriquez mi ha delegato a dare let-
tura della mozione. “Con la presente mozione il sottoscrit-
to Aldo Fulvio Rodriquez, Consigliere Comunale di Marsala,
in virtù dell’Articolo 55 Diritto di presentazione…” scusa-
te, sto dando lettura, è prelevata scusate. È prelevata,
abbiamo stabilito un ordine, stiamo scorrendo. Le mozioni
le stiamo scorrendo, siamo tutti d’accordo, dalla 19 pas-
siamo alla 20, in ordine cronologico, non dobbiamo votare,
abbiamo incardinato il Punto 19. “Con la presente il Consi-
gliere Comunale di Marsala, in virtù dell’Articolo 55 “Di-
ritto di presentazione di Mozioni del vigente Regolamento
del Consiglio Comunale” invita l’Amministrazione Comunale
al fine di fare concreta attuazione e rafforzare in questo
modo le garanzie a tutela dei diritti soprarichiamati. A
prevedere l’obbligo di allegare alla domanda di concessione
oltre ai dati ed alle informazioni già richieste, una di-
chiarazione esplicita che contenga i seguenti impegni del
richiedente. Uno di riconoscersi nei principi e nelle norme
della Costituzione Italiana e di ripudiare il Fascismo ed
il Nazismo. Di non professare e non fare propaganda di
ideologie Neofasciste e/o Naziste in contrasto con la Co-
stituzione  e le normative Nazionale di attuazione della
stessa. Di non perseguire finalità antidemocratiche esal-
tando, propagandando, minacciando ed usando la violenza fi-
sica o verbale, quale metodo di lotta politica o propugnan-
do la soppressione delle libertà garantite dalla Costitu-
zione o denigrando la costituzione ed i suoi valori demo-
cratici fondanti. Di non compiere manifestazioni esteriori
inneggiando le ideologie Fasciste o Naziste. Dato atto che
il mancato rispetto degli impegni assunti con la sottoscri-
zione della dichiarazione comporterà l’applicazione delle
sanzioni previste dai Regolamenti soprarichiamati.” 

CONSIGLIERE SINACORI 
Presidente posso fare una domanda? 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì, ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Sì, grazie signor Presidente. Chiedevo al signor Segretario
Generale di capire se è possibile per Legge chiedere questi
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orientamenti, perché secondo il mio parere sono dei dati
sensibili che non possono essere da parte di un Ente Locale
chiesti per ottenere una Concessione. Chiaramente l’orien-
tamento politico o l’appartenenza ad alcune cose sono dei
dati che non possono essere resi pubblici per una questione
di privacy. Io non vorrei indurre in errore il Consiglio
Comunale, perché una cosa è professarsi in maniera libera
contro una determinata situazione ed una cosa è l’obbligo
della dichiarazione. Gli orientamenti politici, religiosi,
di genere, etc. etc. sono dei dati sensibili, coperti dalla
Legge sulla privacy. Segretario lo chiedo a lei tecnicamen-
te, ovviamente è chiaro che non entro nella maniera più as-
soluta nel ragionamento di carattere politico, perché caso-
mai per intervengo. È solo per evitare di parlare del nul-
la, Segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Sì, in effetti l’inserimento, l’obbligo una delle norme che
tutelano i Dati Personali e quindi i dati sensibili è quel-
lo di non dichiarare, di non esplicitare quella che è ap-
punto  la  propria  convenzione  politica,  religiosa,  etc.
etc., questi sono dati sensibili. Qui non si sta chiedendo
questo,  diventa eventualmente un atto d’indirizzo se il
Consiglio Comunale… se si trattasse di un Regolamento cer-
tamente ritengo che non si potrebbe inserire esattamente in
questi termini. Il Consigliere non so qual è l’obiettivo
che intende perseguire, certamente le valutazioni fatte dal
Consigliere Sinacori hanno un significato, nel senso che
l’Ente Locale ed il Consiglio Comunale non potrebbe inseri-
re una norma regolamentare che obbliga il Cittadino che
presenta l’istanza a dichiarare il proprio orientamento,
diciamo così, politico, in senso negativo o in senso posi-
tivo. In linea generale è così, bisogna capire come poi si
vanno a calare nel regolamento, certamente a livello rego-
lamentare quello che si può inserire è stabilire dei requi-
siti per accedere a determinati benefici o meno, per acce-
dere alla concessione di uno spazio pubblico o meno, però
questi non sono aspetti che attengono al possesso dei re-
quisiti di carattere generale o speciale, cioè si può chiu-
dere di essere in possesso dei requisiti di carattere gene-
rale, non si può chiedere di fare delle valutazioni sulle
proprie convenzioni politiche. Questo in linea generale,
però sarebbe opportuno che il proponente lo spiegasse lui
qual è l’obiettivo che perseguire con l’atto d’indirizzo.
Non siamo in presenza di un Regolamento, l’eventuale atto
d’indirizzo, in ogni caso, ove approvato dal Consiglio Co-
munale non vincola da un punto individualmente vista speci-
ficamente  tecnico  chi  poi  dovesse  eventualmente  essere
chiamato a predisporre un atto regolamentare. L’atto rego-
lamentare in ogni caso dovrebbe essere predisposto nel ri-
spetto dei principi, nel rispetto della costituzione, nel
rispetto delle Leggi vigenti. Questo è chiaro. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente posso? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Nuccio. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Se vuole il collega Rodriquez, come presentatore le passo
la parola e poi intervengo dopo. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Volevo solamente aggiungere, Segretario, questo se lo vo-
gliamo trasformare in atto d’indirizzo che ben venga, ma il
mio  era  l’intento  di  evitare  che  pubblicamente  fossero
esposti simboli o meno che possono ricordare il Nazifasci-
smo  o  il  Fascismo  in  generale.  Era  solamente  legato  a
quest’aspetto.  Se questo può essere trasformato in atto
d’indirizzo dall’Aula che ben venga, sono qua a disposizio-
ne. Non era un discorso… 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Per capirci e per capirlo io. In effetti da un punto di vi-
sta formale è un invito, un invito. Invita. Dal punto di
vista l’invito sostanzialmente è un atto d’indirizzo, non è
che poi il Consiglio Comunale vota l’invito, il Consiglio
Comunale si può tendere da un punto di vista sostanzialmen-
te è chiamato a ragionare su un atto d’indirizzo. Un atto
d’indirizzo, rivolto evidentemente a chi deve poi mettere
mani ai Regolamenti, cioè non ha un’efficacia immediata e
diretta l’eventuale votu del Consiglio Comunale. È stata
posta in trattazione in Consiglio Comunale, come ordine del
giorno, atto d’indirizzo, come lo volete chiamare, insomma.

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io l’ho chiamata mozione. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
La sostanza non cambia, sempre atto d’indirizzo è, quindi
non ha un’efficacia immediata e diretta. Chi non riceve,
che se lo dovesse votare il Consiglio Comunale, se il Con-
siglio Comunale decide di votarlo lo dovrebbe vagliare e
dovrebbe vagliarlo alla luce di una serie di principi, a
partire da quelli costituzionali. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Il senso era proprio questo Segretario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Consigliere Nuccio. 
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CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Non entro, Segretario, nel merito della
questione procedurale e burocratica in qualche modo, però
se ho capito il senso del documento che propone il Collega,
da un punto di vista… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Io chiedo scusa all’Aula, se non ho letto io la mozione, ma
per questioni personali non ho la forza in questo momento
di leggere questa cosa ed esprimere la mia posizione. Ho
ribadito quello che era giusto ribadire, però il motivo per
cui non l’ho letto, non per paura, perché probabilmente ho
un problema mio e quindi ho evitato di leggere. Chiedo scu-
sa all’Aula. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie collega. Dicevo Presidente, che a prescindere dalla
questione procedurale, se da un lato quello che diventa un
invito del collega Rodriquez ad evitare di esporre simboli,
quello già c’è di fondo, perché ci sono due norme per lo
meno, la Legge sull’Apologia del Fascismo e la recente Leg-
ge Fiano che va a mettere altri paletti. Dall’altro punto
di vista, però, se dovessi entrare nel merito del contenuto
stiamo sul filo, Segretario, perché nel documento non si
dice “L’organizzatore dell’evento deve ripudiare l’idea di
appartenere ad un’estrazione politica di Destra”, rinnega
di essere fascista fondamentalmente. Di conseguenza sarà
pure sul confine, probabilmente, però come scelta politica
il Comune, dal mio punto di vista, potrebbe scegliere inve-
ce di metterlo questo paletto, senza avere il diritto alcu-
no, perché in Italia non è un diritto essere fascisti. Per-
ché il Fascismo non è una ideologia, in quanto formula che
nega o che ha negato nella nostra storia ed è drammatico il
rigurgito che c’è. Dopodiché che in questo Comune non pos-
sano organizzarsi manifestazioni di Casapound o Forza Nuova
è reato, dice bene. Lo dicevo ci sono due norme “L’Apologia
del Fascismo”, la possibilità di ricostruire il Partito Na-
zionale Fascismo, sono norme già codificate, però è inte-
ressante, perché nel contenuto si dice, collega Rodriquez,
di far sì che nessuno che promuovere anche violenza verba-
le, che possa organizzare manifestazioni o… di conseguenza
forze politiche, come la Lega Nord in questo momento, non
dovrebbe organizzare niente. Perché quel Partito è quel Mo-
vimento che in questo momento sta promuovendo una feroce
politica di violenza verbale, che presto o tardi finirà con
lo sconfinare della violenza fisica, cosa che noi speriamo
che non accada. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Posso fare una proposta all’Aula. Questa cosa seppur condi-
visibile non dev’essere un momento di scontro tra colleghi
Consiglieri, attenzione e spiego il perché. Di scontro sen-
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za che. Io ritengo che ogni Consigliere abbia il dovere di
leggere attentamente, di documentarsi e capire il documento
cosa prevede e che cosa dobbiamo votare alla fine. Se siete
d’accordo ed il collega Rodriquez è d’accordo io soprassie-
derei su questa cosa, non l’accantono, collega, lo sospendo
come punto e ripartirei dalla prossima seduta lo riprende-
rei, in modo tale che ogni Consigliere lo invito a documen-
tarsi, sono state già le copie, approfondisca direttamente
l’atto, che mi sembra condivisibile, però questo se lei è
d’accordo collega. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente non ci sono problemi, l’importante che l’Aula
abbia percepito quale era il mio messaggio, nulla di più e
nulla di meno. Anzi mi fa piacere che l’Aula possa prendere
in considerazione la mozione e studiarla per meno. 

PRESIDENTE STURIANO 
Giusto. Collega Sinacori prevemente. 

CONSIGLIERE SINACORI 
Solo per dire, collega Rodriquez, solo per dire appunto,
cerchiamo di produrre un atto sul quale ci possiamo con-
frontare politicamente, ma che sia amministrativamente cor-
retto. Solo questo volevo dire, non possiamo invitare a
prevedere l’obbligo di allegare una dichiarazione, non lo
puoi chiedere a nessuno esplicita dove dice, non lo puoi
chiedere per legge. Per legge non lo puoi chiedere. Ecco
dov’era quello chemioterapie io contestavo rispetto a com’è
formulato, perché poi ci sono cose che sono scritte nella
costituzione delle Leggi, per cui va benissimo. Però non è
possibile  prevedere  l’obbligo  di  allegare  alla  domanda
esplicita dichiarazione oltre ai dati, non è possibile, non
è consentito dalla Legge. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Consigliere, perché mette Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego segretario. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Per precisare. Non si può fare, nel senso che la delibera
che dovesse adottare il Consiglio Comunale non è immediata-
mente cogente. Questa sarebbe, in un’eventuale ipotesi, ad
inserire in un Regolamento che adotterebbe il Consiglio Co-
munale tra i requisiti, tra le cose che dovrebbe presenta-
re,  chi presenta un’istanza per ottenere la concessione
allo spazio pubblico, nel senso di impegnarsi a non fare
queste cose, che per altro sono previsti dalla Costituzio-
ne. L’apologia che bisogna leggere un attimino il contenu-
to, che l’Apologia del Fascismo è sanzionato dalla Legge.
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Sembrerebbe una cosa che sul Piano Regolamentare si mantie-
ne così, però sono già intervenuti sul Regolamento, questo
è opportuno precisare. 

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Ingrassia, prego. 

CONSIGLIERA INGRASSIA 
Grazie Presidente, colleghi e tutti i presenti. Relativa-
mente all’Ordine del Giorno, ed ai punti che il collega
chiede che vengano esplicitati, mi pare che siamo tutti
d’accordo sul fatto che è un’esplicitazione non necessaria,
perché di fatto è Legge, sono tutti punti previsti. Per un
attimo mi ero preoccupato e lì potrebbe essere un problema,
ma non è questo quello che il collega richiede, il discorso
di andare a dichiarare, perché la Legge, l’ultima Legge
sulla Privacy non lo consente completamente, il tipo di
orientamento. Io non devo dichiarare a nessuno qual è il
mio  orientamento  politico,  religioso,  sessuale  e
quant’altro,  quindi  su  questo  credo  che  siamo  tutti
d’accordo. Sull’esplicitazione dico che di fatto è un un
rimarcare  punti che riconosciamo assolutamente Legge, che
riconosciamo nella nostra costituzione e che quindi sono,
come dire, ovvi. Andare a chiedere che vengano esplicita-
mente dichiarati come ritengo e dice il nostro Segretario,
dovrebbe essere prima regolamentato. Quindi non lo so se il
collega vuole cassare questa parte o ridurla ad una sempli-
ce ed ovvia dichiarazione già prevista nelle nostre Leggi,
dalla Costituzione, questo potrebbe farlo, potremmo farlo
anche nell’immediato. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Assolutamente sì. Aveva chiesto d’intervenire precedente-
mente la collega Alagna, mi sembra doveroso darle la paro-
la. Prego collega. 

CONSIGLIERA ALAGNA LUANA 
Io non vorrei che passasse un messaggio forviante, perché
la nostra Costituzione è Antifascista, quindi già in sé, il
fatto che si esplicitano questi punti ti dà il senso di
quello che stiamo attraversando e l’Antifascismo si fa nel-
la pratica quotidiana, quotidiana, per esempio non lascian-
do morire in mare anche delle persone. Comunque, in ogni
caso io non lo ritengo necessaria una cosa del genere, per-
ché è scritto nella nostra Costituzione. Dovrebbe essere
implicito. Solo questo, grazie. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Permette? 

PRESIDENTE STURIANO 
Su questo punto? 
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CONSIGLIERA ARCARA 
Su  questo  punto.  Su  questo  punto  mi  corre  l’obbligo
d’intervenire. 

PRESIDENTE STURIANO 
Una cosa volevo dire. Io avevo fatto una proposta di accan-
tonarlo. Ho detto però “Se il collega è d’accordo”. Mi sem-
bra che il collega abbia chiesto l’accantonamento tempora-
neo,  la sospensione più che accantonamento. Se dobbiamo
continuare con il dibattito… Erano iscritti a parlare non
so per cosa, se mi dicono sulla questione no. Detto questo
la mozione 20 era stata approvata. Passiamo alla Mozione
21. 

Punto  numero 21 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Mozione in merito alla verifica periodica dei contrassegni
disabili ed il loro utilizzo”, presentatrice la collega Le-
tizia Arcara. Prego collega. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente io volevo semplicemente dire che siccome il col-
lega si è dimostrato disponibile, naturalmente, volevo co-
gliere questa disponibilità, quindi interrompere il dibat-
tito su quello e quindi andremo ad informarci e ne parlere-
mo successivamente. Trattasi di una mozione che è stata
presentata il 6 dicembre 2018, protocollo numero 126751. La
mozione ha per oggetto la verifica periodica dei contrasse-
gni disabili ed il loro utilizzo. Presidente se c’è la vo-
lontà di ascoltare, perché che cosa si premette. L’Articolo
188 del Codice della Strada, il Regolamento di esecuzione
del Codice della Strada, nonché il D.P.R. del Luglio 1996
regolamentano la circolazione e la sosta dei veicoli a ser-
vizio di persone invalide. L’Articolo 188 del Codice della
Strada stabilisce che per la Circolazione e la sosta dei
veicoli a servizio delle persone invalide gli Enti proprie-
tari della strada, sono tenuti ad allestire ed a mantenere
apposite strutture, nonché la segnaletica necessaria per
consentire ed agevolare la mobilità di esse, secondo quanto
stabilito nel Regolamento. I soggetti legittimati ad usu-
fruire delle strutture di cui al Comma 1 sono autorizzati
dal Sindaco del Comune di residenza nei casi e con i limiti
determinati da Regolamento e con le formalità del medesimo
indicate. I veicoli a servizio di persone invalide autoriz-
zata a norma del Comma 2, non sono tenuti all’obbligo del
rispetto dei limiti di tempo, se lasciati in sosta nelle
aree di parcheggio a tempo determinato. Il D.P.R. indica
ancora…” Presidente non riesco a leggere per chiarezza per-
ché effettivamente c’è un mormorio. “Il D.P.R. indica ai
fini di quest’ Articolo 188 gli Enti proprietari, quindi
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devono mantenere tutte le strutture, per la circolazione,
per la sosta dei veicoli a servizio delle persone invalide
con capacità di deambulazione sensibilmente ridotta il Sin-
daco rilascia apposta autorizzazione in deroga. Il Contras-
segno e strettamente personale…” ecco un po’ quello che po-
trebbe dar luogo a degli abusi. “Non è vincolato ad uno
specifico veicolo e ha valore su tutto il territorio nazio-
nale”. Sempre in questo D.P.R. si specifica ai Commi 3 e 4
“L’Autorizzazione ha validità cinque anni. Il rinnovo av-
viene per la presentazione del Certificato del medico Cu-
rante, che conferma il persistere delle condizioni sanita-
rie che hanno dato luogo al rilascio.” Allora cosa ancora
si chiede in altri termini… le premesse ve le risparmio
perché si fa riferimento a dei dispositivi di norma, quindi
andiamo a quello che veramente si chiede con questa mozio-
ne.  “Considerato  che  si  verificano  solitamente  abusi
nell’utilizzo  del  contrassegno,  ad  esempio,  utilizzo  di
contrassegno intestato a persone defunte. Utilizzo di con-
trassegno falsificato. Utilizzo di contrassegni intestati a
chi è ricoverato permanentemente. Utilizzo di contrassegno
intestato a persone che non escono mai di casa. Utilizzo
del contrassegno su un’auto che in quel momento non è al
servizio della persona disabile. Persona disabile titolare
di  contrassegno che viene fatta salire appositamente in
auto per consentire ad uno o più persone non disabili di
beneficiare del contrassegno. Persone disabili che utilizza
il proprio contrassegno per accompagnare persone normodota-
te  in  luoghi  dove  altrimenti  questo  dovrebbero  andare
senz’auto.  Interpretazioni  discutibile  della  dizione  con
capacità  di  deambulazione  sensibilmente  ridotta,  durante
l’accertamento medico per il rinnovo del contrassegno. Tali
abusi, come sottolineato sono di difficile repressione, da
parte degli Agenti di Polizia preposti ai controlli sulle
strade. Si rende pertanto necessario procedere ad una veri-
fica sistematica della legittimità dei permessi rilasciati
dall’Amministrazione. Evidenziata la difficoltà alla resti-
tuzione del contrassegno di parcheggio per disabili in caso
di decadenza del diritto a possederlo, per esempio, morte
dell’intestatario. Allora, si invito il Sindaco e la Giunta
ad impegnare il Corpo della Polizia Municipale ad effettua-
re le verifiche consentite dalla Normativa vigente. Alla
realizzazione di un database contenente l’elenco dei con-
trassegni di parcheggio per disabili non più validi a di-
sposizione degli agenti di Polizia ed a valutare con altri
Comuni della Provincia la possibilità di realizzare un da-
tabase unico. Provvedere alla realizzazione di una mappa
pubblicamente  disponibile,  anche  in  Rete,  di  tutti  gli
stalli riservati alla sosta dei veicoli dotati del contras-
segno di parcheggio per disabili. Verificare le dimissioni
degli stalli di sosta riservati ai veicoli dotati del con-
trassegno”. Come anticipato, Presidente, in apertura di se-
duta, il Comandante della Polizia Municipale, dottoressa

37Consiglio Comunale del 29/01/2019



Cupini in parte ha risposto già a questi miei quesiti, met-
tendo in risalto che l’Ufficio di Polizia Municipale è do-
tato di a un database anagrafico. Mettendo in risalto che
effettivamente la verifica periodica dei contrassegni per
disabili viene effettuata e che le dimensioni degli stalli
sono a norma, secondo il D.P.R. Quindi diciamo che c’è sta-
ta questa risposta, però evidentemente è un argomento che,
colleghi, andrebbe ulteriormente approfondito, perché pos-
siamo costatare che effettivamente degli abusi vanno perpe-
trati. Delle volte gli stalli sono occupati da altri, che
non hanno pieno titolo, piena legittimità, per cui questa è
la mozione che si sottopone all’attenzione del Consiglio
Comunale. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi ci sono interventi sulla mozione? Ritengo che in
linea di massima la collega dichiara che non è corretto
abusare dello stallo per il disabile quando non si ha più
diritto a poterli utilizzare. Mi sembra un fatto doveroso,
oltre che fra le altre cose non è… Prego Consigliera Lica-
ri. 

CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente. Io non ho capito bene quali sono gli im-
pegni dell’Amministrazione. Cioè, ci sono anche dei costi
per il Database, eventualmente che si deve creare? Cioè,
non è facile realizzare… perché non si tratta Presidente
soltanto di, ovviamente tutti siamo contrari ad eventuali
contraffazioni ed è difficile forse anche ad andarli a ri-
scontrare nello specifico. Ci sono delle situazioni in cui
è difficile, perché l’accompagnatore, magari lascia il di-
sabile. Quindi, non so come si può fare, se lei ha trovato
delle soluzioni che possono essere utili all’Amministrazio-
ne ben vengano. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera lei ne ha la facoltà, e la presentatrice. Se
vuole ritirare perché no. Prego. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Collega  Licari, sono dei dubbi legittimi che andrebbero
chiariti nel momento in cui approvata la mozione la stessa
viene sottoposta ad un’attenta analisi. Il Comandante della
Polizia Municipale ha già chiarito, va bene, con una nota
che io ho letto, forse lei ancora non era in Aula, in quel
momento, con una nota che sono già dotati di un Database
anagrafico, quindi loro hanno contezza di quelli indicante
i  contrassegni  vendano  dati,  vengano  garantiti  e
quant’altro. Ovviamente quel che si chiede è il far cessare
determinate diseguaglianze che talvolta costatiamo che si
verificano. Io ho fatto un elenco, probabilmente, magari
qualche messaggio è sfuggito, utilizzare il contrassegno
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intestare a persone defunte, purtroppo a volte capita. O
per esempio intestato a chi è ricoverato permanentemente,
si utilizza il contrassegno per occupare lo stallo. Per cui
questo va chiarito. Con riguardo il problema che lei solle-
vava dell’impegno di spesa, io ritengo che rientri tutto
questo in quelle che sono i propri compiti ed i doveri del-
la Polizia che, diciamo, assolve sempre egregiamente. Noi
vogliamo a tutela dei nostri cittadini vogliamo focalizzare
il problema ed eventualmente trattarlo debitamente della
Commissione di merito. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi se nessuno chiede d’intervenire mettiamo in vota-
zione. Nessuno chiede d’intervenire, Segretario procediamo
con la votazione per appello nominale. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 21 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Alagna  Oreste,  Ferrantelli  Nicoletta,  Chianetta  Ignazio,
Marrone Alfonso, Gerardi Guglielmo Ivan,  Cordaro Giuseppe,
Sinacori Giovanni, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Di Gi-
rolamo Angelo, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Nuccio
Daniele, Milazzo Eleonora, Ingrassia Luigia, Piccione Giu-
seppa Valentina, Galfano Arturo, Gandolfo Michele, Alagna
Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 9 Consiglieri: Ferreri Calogero, Coppola
Flavio, Vinci Antonio, Meo Agata Federica, Coppola Leonardo
Alessandro, Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Alagna Wal-
ter, Milazzo Giuseppe.

PRESIDENTE STURIANO 
Sul Punto 21 prendono parte alla votazione 21 Consiglieri
Comunali su 30. Quorum richiesto per l’approvazione 11, la
mozione viene approvata all’unanimità con 21 voti favorevo-
li su 21 votanti. Passiamo al Punto 22. 

Punto numero 22 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
Mozione “Esenzione TARI, per interventi di residenzialità
nello spirito  della Legge 112/2016.” La presentatrice è la
collega Letizia Arcara. Vuole la delibera? Le do l’origina-
le collega. Prego collega Arcara. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Grazie Presidente. Colleghi ci siamo intestati con la sedu-
ta Consiliare Aperta un impegno considerevole, quello di
accendere i riflettore sul problema disabilità. Alcuni dati
ci sono stati riferiti nel corso di quella Seduta Consilia-
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re e ci siamo tutti meravigliati quando abbiamo appreso che
nel nostro territorio il numero dei disabili purtroppo cre-
sce vertiginosamente. Pertanto è un problema che io con
particolare  attenzione  vi  prego  di  seguire.  Ho  portato
avanti ed abbiamo portato alcuni atti d’indirizzo ed alcune
mozioni della cui approvazione oggi si discute. Vi ringra-
zio intanto per avere approvato il precedente atto d’indi-
rizzo. In che cosa consiste quest’altra mozione. Si chiede
l’esenzione TARI, agli immobili dove si svolgono progetti
di vita autonoma ed indipendente di persone con disabilità
grave, con particolare riguardo ad interventi innovativi di
residenzialità e di supporto alla domiciliarità in abita-
zione o gruppi di appartamento, come previsto dalla Legge
“Dopo Di Noi”, cioè dalla Legge 112. Sono fiduciosa che il
Consiglio Comunale al di là delle appartenenze politiche…
Allora  Presidente  esenzione  TARI  agli  immobili  dove  si
svolgono progetti di vita autonoma ed indipendenti di per-
sone con disabilità grave, con particolare intervento… ri-
guarda gli interventi di residenzialità e di supporto alla
domicialiarità in abitazione o gruppo di appartamento. Qui
si fa riferimento alla Legge “Dopo di Noi”, praticamente, e
quindi l’assistenza in favore di persone che scelgono di
condurre una vita autonoma, ed è quello l’altro obiettivo
che ci dobbiamo prefiggere. Sono fiduciosa che il Consiglio
al di là delle appartenenze politiche vorrà approvare que-
sto Atto, perché l’impegno comune, dopo l’approvazione del-
la Legge 112 è attuare gli indirizzi di programmazione e di
sostenere in tutti i modi possibili i progetti che valoriz-
zino il “Dopo di noi”. Ecco è un’altra mozione che si sot-
topone alla vostra attenzione colleghi, ripeto, riprendiamo
sempre in quella, chiamiamola anche, battaglia che dobbiamo
sostenere in favore di chi è affetto da disabilità e di chi
sicuramente ha bisogno dell’intervento delle istituzioni,
perché ha diritto ad una vita dignitosa. Grazie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono interventi sulla mozione? Prego collega. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Presidente, sinteticamente una chiarezza, perché non l’ho
capita, trattiamo di esenzioni su Tributi rispetto ad Enti
o Associazioni che fanno… Va bene, era un intervento vera-
mente brevissimo, per chiarezza, esenzione TARI. Però, ad
associazioni o Enti che gestiscono… Se si può fare un po’
di chiarezza. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Mi riferisco agli immobili dove si svolgono progetti di
vita indipendente, quindi la domiciliarità praticamente. Ma
non si parla di agevolazioni che per altro sono previste,
noi le prevediamo, proprio di esenzione, di esenzione ta-
riffa TARI. Domiciliarità non sono i centri di cura, no, ma
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laddove esistono e vivono dei disabili, allora si prevede
l’esenzione  dalla  Tariffa  TARI,  non  nelle  agevolazioni.
Dove ci i progetti di vita indipendente, i progetti di vita
indipendente,  dove  si  istituiscono  questi  progetti.  Per
esempio si istituisce un centro… il Progetto di vita indi-
pendente è un’altra mozione che è stata presentata… c’è da
parte di questo percorso che si intende iniziare. I proget-
ti di vita indipendenti sono quei progetti che si rivolgono
a persone disabili che vivono in delle abitazioni autonoma-
mente e sono nelle condizioni di poterlo fare. Allora per
queste persone si prevede l’esenzione TARI, è chiaro? Quin-
di, non mi riferisco ai Centri di Cura o agli Istituti, no.
Proprio per quelle che persone che scelgono una vita auto-
noma, abitazione propria, la domiciliarità. 

PRESIDENTE STURIANO 
Colleghi un attimo solo. Signori scusate un attimo: È pos-
sibile che non si riesce a capire. Flavio Coppola scusa, se
dieci persone parlate contemporaneamente solo due minuti.
Non si riesce a capire l’intervento della collega. Io sono
a due metri e non riusciamo a capire, a sentire. Collega ha
la facoltà, le do la parola. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Grazie  Presidente. Collega Arcara forse stendo a capire
quello che vuole dire. Praticamente con l’approvazione del-
la TARES e poi della TARI, chi ha una disabilità grave, con
una percentuale superiore al 67%, mi sembra, e con un red-
dito inferiore a 30.000,00 euro è esente dal pagare la
TARI. Il soggetto non paga la TARI al Comune di appartenen-
za,  qua  a  Marsala,  è  giusto.  Se  lei  parla  di  RSA   o
quant’altro, io non sono d’accordo, perché l’RSA si prendo-
no…, no, non c’entrano gli RSA, quindi come persona singo-
la. Ma già come persona singola avendo un reddito inferiore
a 30.000,00 euro non paga la quota TARI. Non la capisco. 

PRESIDENTE STURIANO 
Non è così collega comunque. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Non è così! Perché non è così. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perché dev’essere pensionato e ultrasessantacinquenne. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO 
Esatto. 

PRESIDENTE STURIANO 
Esatto, quindi abbiamo detto. Colleghi posso fare una pro-
posta, perché mi sembra che stiamo discutendo del nulla.
Siccome per Legge il Regolamento lo approva il Consiglio
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Comunale, a giorni dobbiamo approvare un Regolamento dove
sono previste anche possibilmente le esenzioni e le agevo-
lazioni. Lo possiamo trattare in maniera seria in Commis-
sione, approfondiamo l’argomento. Anche per la delicatezza
della discussione dell’argomento non va trattato così, con
superficialità. Collega se sei d’accordo? 

CONSIGLIERA ARCARA 
Sì, sì, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Mi sembra doveroso, lo mando in Commissione. Collega Rodri-
quez, mi sembra, per la delicatezza dell’argomento non va
trattato con superficialità. Siccome dobbiamo trattare, a
giorni arriverà il PEF, il Piano Economico Finanziario sui
Rifiuti ed il Regolamento nuovo ed in quella sede approfon-
diremo la discussione. Se siamo d’accordo ritira l’atto ed
andiamo avanti. Collega, c’è il 24 che è anche una sua pro-
posta.  Mozione  “Installazione  impianto  Biomassa  e  CCS”.
Passiamo al Punto 24, collega Arcara. 

Punto numero 24 all’Ordine del Giorno 

CONSIGLIERA ARCARA 
Avevo già comunque in parte anticipato, Presidente. Premes-
so che è necessario se non doveroso da parte dell’Ammini-
strazione una ponderata regolamentazione degli Impianti di
Biomassa e CSS, in primo luogo al fine di allineare, deli-
neare ed integrare gli eventuali insediamenti tutelando la
salute dei cittadini tutti ed in secondo luogo tutelare i
valori produttivi, paesaggistici ed ecologici del territo-
rio nello spirito di costruire un equilibrato sviluppo tra
ambiente naturale ed ambiente antropico. Tenuto conto che
la Costituzione Italiana all’Articolo 32 tutela la salute
come fondamentale diritto dell’individuo ad interesse della
collettività, la costituzione sancisce l’Articolo 41 che
l’iniziativa economica privata, mi sembra un passaggio im-
portante, non può svolgersi in contrasto con l’utilità so-
ciale o in modo da arrecare danno alla sicurezza e che la
Legge determina i programmi ed i controlli opportuni perché
l’attività economica pubblica e privata possa sre o indi-
rizzata e coordinata ai fini sociali. I fattori ambientali,
locali,  economici e culturali hanno un ruolo importante
nella definizione degli schemi di Bioenergia ed il Comune
deve tenerne conto nella pianificazione territoriale che
gli compete. Ritenuto imprescindibile dovere di ogni Ammi-
nistratore locale profondere un discorso per la salvaguar-
dia della compatibilità ambientale, per la tutela dei po-
tenziali rischi per la salubrità dell’ambiente, per la tu-
tela della salute pubblica, per la tutela della biodiversi-
tà delle produzioni agricole, di pregio, consolidate sul
nostro territorio biologico e tipiche, necessarie a salva-
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guardare l’autonomia dei territori nel rispetto della Legge
sopracitata in ordine alle scelte fondamentali e condizio-
nanti lo sviluppo futuro del proprio territorio. Fondamen-
tale è tutelare l’immagine del territorio a vocazione prin-
cipalmente agroturistica, i sottoscritti Consiglieri Comu-
nali Arcara Letizia e Alagna Oreste, impegnato Sindaco e
Giunta affinché, ecco questa è la proposta che viene avan-
zata all’Amministrazione, i progetti e le proposte di pro-
getto di impianto a Biomassa e CSS devono essere tempesti-
vamente partecipate una Comunità cittadina. Al Comune sia
concesso il potere di programmare all’interno del proprio
territorio l’eventuale presenza di aree dove poter ubicare
impianti. Modificare o redigere, questo è il punto fonda-
mentale, il Regolamento edilizio del Comune al fine di re-
cepire le suddette sollecitazioni. Presidente noi recente-
mente ci siamo trovati di fronte a delle delibere, appunto,
l’oggetto era costituito proprio dall’installazione di im-
pianti di Biomasse o CSS, per la verità, cioè Combustibili
Solidi Secondari, per cui si tratta di impianti che rien-
trano nell’alveo di quelli che si chiama l’energia rinnova-
bile, siamo perfettamente d’accordo, però noi pretendiamo,
io e Oreste Alagna pretendiamo, lasciatemi passare il ter-
mine, forse un po’ troppo forte, ma auspichiamo che prima
che si proceda all’installazione di questi impianti l’Ammi-
nistrazione veramente abbia un’idea chiara circa il futuro
di questa città, che cosa ne vogliamo fare, se vogliamo co-
struire tutta una serie di impianti in maniera così caoti-
ca, disordinata, senza avere una chiara idea di dove questi
impianti possono essere allocati ed installati, perché il
principio fondamentale è la salvaguardia dell’ambiente e
della  salute  dei  cittadini,  indipendentemente  poi
dell’interesse economico che sicuramente c’è. Grazie, Pre-
sidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego collega Licari. 

CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente. Collega Arcara io non ho capito qual è
l’obiettivo della mozione. Cioè, lei che cosa chiede esat-
tamente, è a favore di questi impianti, perché se non ri-
cordo male si è astenuta nell’ultima votazione Variante. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Sì, sì. Infatti. La mia posizione è indifferente. 

CONSIGLIEPRA LICARI 
Nella mozione che cosa chiede? 

CONSIGLIERA ARCARA 
Il problema non è come la penso io. Perché qui non si trat-
ta di scelte personali, qua il discorso è di ben altra por-
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tata. Cioè, si vuole da parte dell’Amministrazione creare
questi impianti? Si vuole partecipare ai cittadini questa
volontà? Si deve comunicare ai cittadini che c’è questa vo-
lontà di fare questo? Ancora, si può capire… secondo lei è
importante come io la penso? No! È importante che di fronte
a queste scelte ci sia intanto una precisa volontà da parte
dell’Amministrazione di rendere i cittadini partecipi della
scelta, rendere i cittadini partecipi della scelta, quindi
partecipare, comunicare. La seconda richiesta è: individua-
re aree dove questi impianti possono essere allocati, pur-
ché  vengano  rispettati  i  requisiti  che  sono  tutela
dell’ambiente, tutela della salute, chiaro, che avevo chia-
rito in premessa. Ed infine, redigere un Regolamento che
non è previsto, va bene, affinché tutte queste richieste
vengano rubricate, in modo che chiunque voglia venire a co-
struire questi impianti sa che il Comune detta determinate
condizioni. Questo è il principio di fondo, è chiaro? Col-
lega sono stata chiara? 

CONSIGLIERA LICARI 
Sì, collega Arcara. Appunto continuo sempre a non capire
che cosa chiediamo con la mozione, perché se la devo vota-
re, in pratica… perché se non ricordo male il Piano per la
predisposizioni degli impianti deve venire dalla Regione e
non un prescindere da quello che decide il Comune. Anche le
aree nella nostra Regione Sicilia, che è a Statuto Autono-
mo, credo che lo stiamo già predisponendo oltretutto, per
cui non so esattamente che cosa andiamo a votare con questa
mozione. Le azioni di controllo, il dissesto ambientale,
per la sensibilità credo che già si stiano portando avanti,
per cui non so quale sia l’obiettivo, che cosa stiamo vo-
tando se eventualmente io decido di essere favorevole. Gra-
zie. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez, prego. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente si è avviato un dibattito ed una discussione e
mi fa piacere. 

PRESIDENTE STURIANO 
Consigliera un attimo solo, sennò mi alzato e gestite voi i
lavori, scusatemi. Un pizzico di bontà, diversamente me ne
vado. Non può divettare un dibattito, un monologo ed un
dialogo, la parola la dà il Presidente. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Va bene. 
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PRESIDENTE STURIANO 
No, non è un problema solo con lei mi scusi. Collega non è
un problema solo suo, io devo condurre i lavori, devo veri-
ficare alcune cose. Un attimo di attenzione. Sulla questio-
ne hanno chiesto d’intervenire il collega Ferreri, diversa-
mente combino anche delle gaffe e può sembrare che sono io
che non voglio dare la parola. Mi scuso con il collega Fer-
reri era prenotato prima del collega Rodriquez. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente entrando nel merito della mozione della collega
Arcara, forse credo che questa mozione arrivi in un Aula in
un momento superato, visto che l’Aula si è già espressa in
tempi recenti sulla Variante o Urbanistica riguardante un
imprenditore che voleva investire sulla città di Marsala,
realizzando un Centro che poteva, diciamo, realizzare anche
biometano. Quindi, arrivare adesso e presentare una mozione
che chiede questi Centri che vengono… il Regolamento non lo
possiamo redigere noi, ma compete alla Regione. Il Comune
può  soltanto  approvare  o  meno  una  variante  urbanistica
quando un’attività produttiva ci viene chiesta in Aree che
non sono né artigianali e né industriali. Credo che questa
mozione ad oggi non e superata e già possiamo esprimere il
nostro voto che ci asteniamo, sia io che la collega Meo che
il collega Rodriquez Mario. 

PRESIDENTE STURIANO 
Aldo Rodriquez, scusami, a te la parola. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Grazie  Presidente. Consigliera Arcara io le ricordo che
qualche settimana fa in Aula Consiliare Provinciale si è
tenuto incontro con tutte le Amministrazioni ed i Consi-
glieri Comunali della Provincia di Trapani, assieme ai De-
putati Regionali all’ARS. Consigliera Arcara c’era presente
anche l’Amministrazione con il Vice Sindaco ed in quella
seduta i Deputati Regionali stavano spiegando il Piano dei
Rifiuti Regionale. Proprio in merito alle Varianti Urbani-
stiche chieste da alcuni soggetti per la realizzazione di
progetti di cui lei stava parlando, l’input di chi stava
approvando il Piano era quello di non approvare le Varianti
di Progetto proprio in merito al fatto che ogni territorio
comunale e quindi territorio provinciale avrà assegnato in
funzione del Piano dei Rifiuti delle aree ben specifiche.
Quindi credo che questa sua proposta sia, non fuori luogo,
ci mancherebbe altro perché rispetto la sua posizione, però
in questo momento credo che sia superfluo parlarne se prima
non sappiamo quali siano i dettami da parte della Regione
Sicilia in merito al Piano Rifiuti. Io sono molto attento
con riguardo al problemi rifiuti ed il mio Movimento ne at-
testa il fatto che su questo Piano Rifiuti sta lavorando in
maniera… 
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PRESIDENTE STURIANO 
Il vostro consulente. Il nostro consulente. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Il nostro consulente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Su  questa  questione,  non  c’è  nessuno  in  questo  momento
iscritto a parlare. Io invece voglio fare un elogio alla
collega. Perché voglio fare un elogio alla collega, perché
noi siamo abituati a trattare le cose dopo che già hanno
deciso. Allora qua si vuole discutere a monte, e su questa
cosa e meritoria soprattutto l’iniziativa da parte della
collega. Perché? Perché noi già dovremmo anticipare, perché
qualora la Regione decidesse di procedere con la realizza-
zione di impianti di Biomassa e da l’Okay, non mi vorrei
ritrovare, come ci siamo trovati in questi giorni, ad ap-
provare  Impianti che trattano materia rifiuti senza che
sappiamo con quali criteri e con quali condizioni… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente io non sono sceso sul dettaglio, io ho parlato
di Variante di Progetto Urbanistica. 

PRESIDENTE STURIANO 
Naturalmente dice: “Installazione impianto di Biomassa e
CSS”. Qualora dovessero essere installati perché la Regione
dà l’okay, con quale principio e con quale criterio ci tro-
viamo poi gli atti deliberativi che vengono confezionati.
Decidiamolo prima, stabiliamo prima se devono essere messi
a dieci chilometri, già diciamo prima che se non sono a
dieci chilometri dai centri abitati non vengono approvati.
Punto. Io dico una cosa, la norma prevede, scusate, la nor-
ma prevede determinati limiti. Io ho visto che in questi
giorni e arrivato un ulteriore impianto di Rifiuti che ha
un parere, scusate stiamo trattando un argomento serio. Ne
parlavo con alcuni colleghi Consiglieri, è arrivato un ul-
teriore impianto di Trattamento rifiuti che proviene con un
parere contrario da parte degli Uffici, che a mio avviso
non è un parere tecnico, ma che è un parere di carattere
politico: Persone nel momento in cui dice “Sarebbe auspica-
bile”, non è più un parere tecnico, è una valutazione poli-
tica. Noi ti proponiamo di non votarlo perché sarebbe au-
spicabile farlo ad una distanza magari di un chilometro mi-
nimo, quando la normativa ti dice 200 metri. Attenzione, è
vero che la Legge che entro determinati parametri, ma è
pure vero che trattasi di Varianti il Consiglio Comunale
può decidere di andare oltre e si dà le sue regole, ma lo
diciamo prima. È vero che la Regione dice che dev’essere
distante minimo 200 metri, ma è pure vero che il Consiglio
Comunale perché vuole lavorare più su una maggiore sicurez-
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za, su un maggiore stato di salute da parte dei nostri cit-
tadini ed è maggiormente responsabile. Abbiamo le aree, lo
possiamo fare in deroga ed andiamo ad un chilometro, ma lo
diciamo prima. Io posso dire un’altra cosa, su quest’argo-
mento, ritengo che sia un argomento serio, lo possiamo tra-
smettere, visto che è un atto dove si chiede una delibera-
zione del Consiglio alla Commissione di merito, Commissione
Urbanistica. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Direi di sì, Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
È giusto colleghi? 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Credo che sia opportuno Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Io lo trasmetto. Mi piglio l’impegno di trasmetterlo domani
mattina alla Commissione Urbanistica. 

CONSIGLIERE FERRERI 
Presidente, se lei prende un impegno che si può stilare un
Regolamento sulle varianti urbanistiche io sono d’accordo,
ma realmente dobbiamo mettere nero su bianco, parlare del
nulla no. 

PRESIDENTE STURIANO 
Anche questo è un argomento talmente serio che non possiamo
così liquidarlo, prego collega Arcara. 

CONSIGLIERA ARCARA 
Presidente effettivamente lo spirito è quello, cioè ricono-
scere che noi ci siamo, abbiamo la capacità e vogliamo de-
liberare e decidere. Io però francamente colleghi desidero,
ringrazio il Presidente per il chiarimento che ha fornire,
ma desidero anche il parere del Segretario, se questo è un
percorso che noi possiamo intraprendere, Segretario. Perché
appunto come ha detto il Presidente, come più volte ho det-
to io, caro collega Rodriquez, mi rendo conto che la Regio-
ne si sta attrezzando per quello, però parliamoci chiaro,
la Regione non può venire a decidere a casa nostra. La Re-
gione non può venire a decidere a casa nostra, evidentemen-
te, quindi noi abbiamo delle condizioni. Grazie. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Il problema è che tutte le varianti… Posso Presidente? 
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CONSIGLIERA ARCARA 
Scusami, Presidente, io vorrei il parere del Segretario su
questo davvero, mi interessa anche capire tecnicamente il
percorso. Grazie Segretario è possibile? 

PRESIDENTE STURIANO 
Volete sentire il Segretario, però… 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente posso aggiungere una piccola… 

PRESIDENTE STURIANO 
Sì. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Da quello che ho appreso in quella seduta, il problema sta,
collega Arcara che le Varianti di Progetto che i Consigli
Comunali zanno approvando, molto probabilmente con il Piano
dei Rifiuti, possono decadere tutti e quindi noi stiamo
trattando su determinate problematiche che non hanno nessun
senso. Io praticamente che ho votato quella Variante mi
sono trovato in difficoltà con chi mi relazionava, capendo
le mie perplessità e quindi sto parlando, ribadisco, sulle
varianti di progetto e non sul progetto fine a se stesso. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Posso Presidente? 

PRESIDENTE STURIANO 
Prego Segretario, per un ulteriore chiarimento. 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR TRIOLO 
Ma non devo ulteriormente chiarire. Mi pare che il senso
dell’intervento del Presidente del Consiglio, con il quale
in qualche maniera ci siamo consultati sia condivisibile,
nel senso che comunque il Consiglio Comunale è chiamato ad
esprimersi nel momento in cui i progetti vengono presentati
in Variante. Nulla esclude che il Consiglio Comunale nella
sua interezza si possa dare dei criteri preventivi che poi
ovviamente lo vincolano, mi pare ovvio, dei criteri preven-
tivi di massima, attraverso i quali dice prima, fissa prima
dei paletti su eventuali iniziative che dovessero essere
presentate in Variante allo Strumento Urbanistico. Questo
lo potrebbe fare, si potrebbe autodisciplinare, autoregola-
mentare, porre dei paletti, in maniera tale che non va ad
intervenire poi caso per caso che potrebbe mettere in dif-
ficoltà l’Organo, potrebbe mettere in difficoltà ogni sin-
golo Consigliere, comunque dà una visione del proprio ter-
ritorio, lo sviluppo del proprio territorio. L’ideale sa-
rebbe  intervenire  con  strumentazione  urbanistica  che  il
Piano Regolatore Generale lo potrebbe fare, però in mancan-
za del Piano Regolatore Generale e comunque considerato che
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il Consiglio Comunale spesso viene chiamato ad esprimersi
su iniziative del genere, perché non farlo attraverso dei
criteri che vengono, diciamo così, votati, vengono definiti
in maniera trasparenti all’interno dell’Aula Consiliare e
quindi diventano in qualche modo la linea di azione, le li-
nee guida sulla base delle quali poi le iniziative potreb-
bero essere presentate e quindi accolte o respinte in rela-
zione ai criteri che si sono dati. 

PRESIDENTE STURIANO 
Perfetto. Segretario penso che abbia racchiuso nella sua
relazione la sintesi che avevo detto. Quando saremo chiama-
ti, è giusto che il Consiglio deve dare delle valutazioni.
Ma perché queste valutazioni non farle conoscere prima, sa-
pere a priori che il Consiglio Comunale di Marsala approva
le varianti sole o a determinate condizioni, diversamente
no. Evitiamo che domani mattina, prima ancora di conoscere
chi deve presentare l’iniziativa, mettiamo le mani avanti.
Lo tratteremo in Commissione, ve lo giro domani mattina in
Commissione Pianificazione del Territorio. C’era il Punto
25. “Mozione: Indagine Conoscitiva per verificare lo stato
di  attuazione del Piano Triennale delle Opere Pubbliche
2018/2020.” È in trattazione in Commissione Lavori Pubbli-
ci. La mando in Commissione e poi la tratteremo successiva-
mente con un parere anche della Commissione. Quindi, il 25
non lo possiamo trattare in questo ancora materia di appro-
fondimento della Commissione Lavori Pubblici. Abbiamo il
Punto 26. 

Punto numero 26 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
“Ordine del Giorno: Caro benzina a Marsala”. Il Consigliere
Michele Gandolfo. Procederemo con la trattazione di questi
ulteriori due punti, uno della collega Licari e l’altro del
collega Aldo Rodriquez e poi chiuderemo la seduta. 

CONSIGLIERE GANDOLFO 
Anche se l’Ordine del Giorno è di un paio di anni fa, penso
che è sempre attuale. “Premesso che il mancato adeguamento
dei listini di benzina e gasolio ad andamento al ribasso
del petrolio sta producendo pesanti effetti per le tasche
dei cittadini.” “Considerato che in Sicilia viene raffinato
il 40% del petrolio lavorato in Italia, stupisce che il
prezzo della benzina sia il più caro d’Italia. Considerato
che nella Città di Marsala la situazione è ancora più gra-
ve, in quanto i distributori mantengono prezzi mediamente
più alti rispetto alle altre città della Provincia, si ri-
tiene necessario un intervento dell’Antitrust Nazionale al
fine di svolgere un’indagine conoscitiva per stabilire che,
se come sospettato da più parti ormai da tempo, vi sia un
cartello nella città di Marsala con l’obiettivo di elimina-
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re o diminuire la concorrenza tra i vari distributori, cau-
sando un aumento dei prezzi medi dei carburanti che risul-
terebbero più alti di oltre 10 centesimi di euro litro ri-
spetto  ad  altre  città  della  Provincia  di  Trapani.  Tra
l’altro tale situazione viene confermata da una verifica
effettuata sui prezzi di benzina … (parola non chiara)…
tutto ciò comporterebbe un aggravio dei costi che si può
calcolare in circa 300,00 euro annui a famiglia ed in circa
10 milioni di euro annuo per i cittadini Marsalesi non di-
menticando il danno maggiore a carico delle imprese citta-
dine.” L’Ordine del Giorno era stato firmato dai Consiglie-
ri, il sottoscritto, Consigliere Nuccio, Gerardi, Piccione,
Rodriquez, Angileri, Ferrantelli, Arcara, Alessandro Coppo-
la e Rodriquez Aldo. 

PRESIDENTE STURIANO 
Sull’Ordine del Giorno del collega Gandolfo chi vuole in-
tervenire? Collega Nuccio, prego. 

CONSIGLIERE NUCCIO 
Grazie Presidente. Ricordo di aver sottoscritto il documen-
to, perché a prescindere dalle oscillazioni che di anno in
anno ovviamente ci sono, però il dato ci rimanda ad una ri-
flessione  che abbiamo provato a fare, collega Gandolfo,
quando qualche mese fa discutemmo del ritardo dell’attua-
zione del Piano di razionalizzazione della rete carburanti.
Per cui io credo che vanno di pari passo le due cose. Per-
ché se quanto contenuto nel documento, come credo, ha un
fondamento,  è  perché  c’è  quell’altro  ragionamento  sullo
strapotere di pochi rispetto ad un sistema di distribuzione
del carburante. Per cui annuncio il mio voto, ovviamente
avendolo sottoscritto, annuncio il mio voto favorevole e
del Gruppo Misto rappresentato dalla collega Linda Licari.
Non solo, e concludo, qualche tempo fa quando ragionammo di
quella cosa, un iter che iniziò negli anni ottanta, che poi
negli anni 2012/2013 venne riaperto con la Giunta Adamo,
etc.,  l’Amministrazione,  ricorderà  Presidente  Sturiano,
prese l’impegno di rimettere mano. Il Sindaco ci aveva det-
to chiaramente: “avete ragione, non abbiamo fatto nulla sul
Piano Distribuzione Carburante, lo faremo presto…”, avevamo
fatto tante cose, c’erano gli Uffici operati di lavoro. Da
qualche mese però noi non abbiamo alcuna notizia rispetto
al Piano di Razionalizzazione. Temo che anche questa sinda-
catura sia avvierà a breve al suo ultimo scorcio, verso la
conclusione e rischieremo per l’ennesima occasione di non
avere un Piano dei Carburanti, come la Legge, a prescindere
dai processi di piazza o dalle caccie alle streghe, la nor-
mativa Nazionale e Regionale ci impone di fare quel Piano.
Ci sono determinati requisiti, però è un altro ragionamento
e non vorrei sconfinare. Quindi voto favorevolmente alla
mozione del collega Gandolfo. 
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PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono interventi? Procediamo con la votazione, Segreta-
rio, per appello nominale,  il Punto 26. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,  Coppola  Flavio,
Chianetta Ignazio, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe,
Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Genna Rosanna, Nuccio Da-
niele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo,
Gandolfo Michele, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Alagna Oreste, Marrone Al-
fonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Gio-
vanni,  Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo,
Cimiotta Vito, Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo
Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina, Alagna Luana.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Punto 26 Ordine del Gior-
no “Caro Benzina a Marsala” 17 Consiglieri Comunali su 30.
Quorum richiesto per l’approvazione 9, la proposta di Ordi-
ne del Giorno viene approvata all’unanimità con 17 voti fa-
vorevoli su 17 votanti.  Passiamo al Punto 27. 

Punto numero 27 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO 
“Programmazione di una linea ad Alta Mobilità, LAM”. Pre-
sentatrice la Consigliera Linda Licari, ne ha la facoltà. 

CONSIGLIERA LICARI 
Grazie Presidente. L’Ordine del Giorno riguarda la program-
mazione di una Linea a Alta Mobilità. Quindi, la leggo bre-
vemente tanto sono poche righe. “Premesso di conoscere le
difficoltà sull’insufficienza dei mezzi di trasporto pub-
blico nell’Autoparco del Comune, la volontà di investire
nell’acquisto di altri mezzi per migliorare il servizio per
tutta la collettività, considerata la mancanza di una linea
ad alta frequenza mobilità nel centro o in prossimità dei
siti importanti ad alta frequentazione per molti cittadini,
in particolare da anziani o utenti non provvisti di mezzi
propri o turisti, che il porticciolo turistico della Città
coinvolge un transito di oltre 300 imbarcazioni al giorno,
ospitandone anche durante il periodo di bassa stagione, an-
che grazie ai prezzi per ormeggio più convenienti rispetto
ad altri porti d’Italia. Visto le segnalazioni pervenuti da
diversi cittadini ed operatori del settore che trovano dif-
ficoltà a raggiungere i siti d’importanza sociale, quali
Uffici Comunali decentrati dalla Sede di Via Garibaldi, Ci-
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mitero, stazione ferroviaria, porto turistico e mercantile
da cui partono i collegamenti per le Isole Egadi. Ritenuto
che gli eventi della Città potranno essere in crescita in
vista della bella stagione, lo avevo presentato nel mese di
febbraio, che si auspica in un incremento di visitatori che
abitualmente si muovono con mezzi di trasporto pubblici, al
fine di favorire la mobilità, non solo nell’immediato cen-
tro storico, ma anche in prossimità del perimetro del cen-
tro  favorendone  anche  le  attività  commerciali,  quali  i
grandi supermercati, cantine e musei, si invita l’Ammini-
strazione a programmare una o più linee ad alta mobilità
che offra comodità e velocità nei collegamenti garantendole
il facile raggiungimento dei suddetti siti ed altri che po-
tranno  essere  individuati  dall’Ufficio  preposto  ad  alta
frequentazione degli utenti, che non hanno a disposizione
mezzi propri, come anziani e turisti. La LAM, è una linea
ad alta frequenta già istituita con grande successo in di-
verse città toscane, che prevede passaggi al massimo di
ogni venti minuti, partendo dalla Stazione degli Autobus
comunali, passando dal Porto Mercatile, porto turistico,
Stazione ferroviaria, cimitero, ufficio Servizi Sociale, Ex
Ospedale San Biagio, Via Diaz, con fermata a Porta Nuova,
per fruire della Villa Cavallotti e Parco Archeologico. Si
garantirà in questo modo una mobilità più veloce che potrà
permettere anche ai residenti che abitualmente non utiliz-
zano i mezzi di trasporto pubblico di lasciare a casa le
proprie auto agevolando il traffico nelle ore di punta ed
un maggior rispetto dell’ambiente.”. Quest’Ordine del Gior-
no, Presidente, l’avevo presentato circa due anni fa. Poi
l’Amministrazione, ha provveduto a creare questa linea cir-
colare ed ovviamente si aspettavano i nuovi autobus perché
secondo me sarebbe utile averne qualcuno in più, ed avere
ovviamente anche le paline, sogniamo di avere quelle elet-
troniche, dove si possa ricevere anche l’orario nell’imme-
diato e capire quanti minuti di attesa ci sono. Da un lato
ringrazio l’Amministrazione per quello che ha già fatto con
i pochi mezzi che ci sono ed auspichiamo che ci siano altre
linee in modo che si possano raggiungere anche gli altri
punti che ho citato qui che al momento non vengono raggiun-
ti. Grazie.  

PRESIDENTE STURIANO 
Collega Galfano, prego. 

CONSIGLIERE GALFANO 
Grazie Presidente. Soltanto una curiosità da chiedere alla
collega Licari. Stava dicendo lei che questa è una mozione
presentata due anni fa? Rispetto a due anni fa abbiamo avu-
to dei miglioramenti? 

CONSIGLIERA LICARI 
Sì, c’è una circolare che prima non c’era. 

52Consiglio Comunale del 29/01/2019



CONSIGLIERE GALFANO 
Ah, soltanto una circolare. Ci accontentiamo di questa. As-
solutamente favorevole. 

PRESIDENTE STURIANO 
Ci sono interventi colleghi? Segretario procediamo con la
votazione per appello nominale del Punto 27. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 

Hanno  votato “Sì” n. 17 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Ferrantelli  Nicoletta,  Ferreri  Calogero,  Coppola  Flavio,
Chianetta Ignazio, Meo Agata Federica, Cordaro Giuseppe,
Rodriquez Mario, Arcara Letizia,  Nuccio Daniele, Milazzo
Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Arturo, Gandolfo Miche-
le, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez Aldo. 

Sono assenti n. 13 Consiglieri: Alagna Oreste, Marrone Al-
fonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo Ivan, Sinacori Gio-
vanni,  Coppola Leonardo Alessandro, Di Girolamo Angelo,
Cimiotta Vito, Genna Rosanna, Angileri Francesca, Alagna
Walter, Milazzo Eleonora, Piccione Giuseppa Valentina.

PRESIDENTE STURIANO 
Sul Punto 27 prendono parti alla votazione 17 Consiglieri
Comunali su 30, quorum richiesto per l’approvazione 9. Il
Punto viene approvato all’unanimità con 17 voti favorevoli
su 17 votanti, questo è il Punto 27. Passiamo all’ultimo
Punto, il Punto 28. 

Punto numero 28 all’Ordine del Giorno 

PRESIDENTE STURIANO
“Installazione sportello bancomat all’interno dell’Ospedale
Paolo Borsellino di Marsala”. Il presentatore il collega
Aldo Rodriquez, a lei la parola. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO
Grazie Presidente. Io ricordo all’Aula che quest’Ordine del
Giorno era una mozione, che è stata in fase di discussione
e dibattito è stata trasformata in ordine del giorno. È un
atto che è già stato messo a conoscenza dell’Aula tutta.
Comunque lo ribadisco. “Considerato le molteplici richieste
pervenute da parte di numerosi cittadini Marsalesi relati-
vamente alla mancanza di uno sportello bancomat all’interno
dell’Ospedale Paolo Borsellino di Marsala. Preso atto che
la presenza di un bancomat può essere molto utile per chi
ha bisogno di ritirare del denaro, magari per pagare una
visita o per approvvigionarsi di liquidità necessaria per
un’eventuale permanenza in ospedale, nonché ai numerosi di-
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pendenti che stanno per molte ore all’interno di esse. Con-
siderato che alla Filiale di Banca Intesa più vicina è sul-
la Via Salemi, che è stata chiusa, quindi per usufruire del
servizio bancomat si dovrebbe raggiungere la città, quindi
Piazza Caprera. Tutto ciò considerato, si impegna l’Ammini-
strazione a valutare positivamente tale proposta e succes-
sivamente programmare un incontro con i vertici degli Isti-
tuti Bancari, eventualmente interessati ed il Direttore Ge-
nerale dell’ASP di Trapani, all’epoca era Fabrizio De Nico-
la, credo che sia cambiato, ed il dottor Pirrone, Facility
Management Di Trapani, il Direttore Sanitario del Presidio
e si auspica altresì che a seguito di ciò le parti interes-
sate possono fare un sopralluogo per individuare una zona
da adibire a servizio, così da poter esporre necessari ade-
guamenti tecnici richiesti ai termini di sicurezza.” Grazie
Presidente. 

PRESIDENTE STURIANO 
Grazie a lei collega Rodriquez. Ci sono interventi? Sul
Punto 28 nessuno chiede d’intervenire. Diciamo che è un
atto  d’indirizzo,  lo  si  potrebbe  chiedere  direttamente
all’ASP  di fare alla manifestazione d’interesse, se c’è
qualche Banca che vuole… 

CONSIGLIERA MEO 
Dico  Presidente,  è  competenza  dell’Amministrazione  o
dell’ASP? 

PRESIDENTE STURIANO 
Quanto meno approviamo un atto… 

CONSIGLIERA MEO 
È una cosa importantissima. A mio avviso è molto utile, non
importantissima, ma utile. 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ ALDO 
Presidente forse sono stato poco chiaro, ribadisco il con-
cetto, io sto chiedendo che l’Amministrazione si faccia da
tramite per fare un incontro, un Tavolo Tecnico con il Di-
rettore Generale dell’ASP ed altri, in modo tale da trovare
un  punto  dove  allocare  questa  cosa.  Quindi,  chiedo
all’Amministrazione… non dico all’Amministrazione che… 

PRESIDENTE STURIANO 
Se non ci sono interventi potremmo procedere con la vota-
zione. Segretario mettiamo in votazione per appello nomina-
le. 

Il Segretario Comunale procede a votazione per appello no-
minale, a seguito del quale: 
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Hanno  votato “Sì” n. 15 Consiglieri: Sturiano Vincenzo,
Ferrantelli Nicoletta, Coppola Flavio, Chianetta Ignazio,
Meo Agata Federica, Rodriquez Mario, Arcara Letizia, Nuccio
Daniele, Milazzo Giuseppe, Ingrassia Luigia, Galfano Artu-
ro, Gandolfo Michele, Alagna Luana, Licari Linda, Rodriquez
Aldo. 

Sono assenti n. 15 Consiglieri: Alagna Oreste, Ferreri Ca-
logero, Marrone Alfonso, Vinci Antonio, Gerardi Guglielmo
Ivan, Cordaro Giuseppe, Sinacori Giovanni,  Coppola Leonar-
do Alessandro, Di Girolamo Angelo, Cimiotta Vito, Genna Ro-
sanna, Angileri Francesca, Alagna Walter, Milazzo Eleonora,
Piccione Giuseppa Valentina.

PRESIDENTE STURIANO 
Prendono parte alla votazione sul Punto 28, 15 Consiglieri
Comunali su 30.  Quorum richiesto per l’approvazione 8, il
Punto 28 viene approvato all’unanimità con 15 voti favore-
voli su 15 votanti. Ricordo che siamo in 15 e per la vali-
dità della stessa è necessaria la presenza di due/quinti
dei Consiglieri e quindi 15. Detto questo colleghi Consi-
glieri  i  lavori  li  aggiorniamo  a  mercoledì  6  alle  ore
16:30. Si invita l’Ufficio di Presidenza a notificare a
tutti Consiglieri assenti l’aggiornamento della seduta al
Giorno 6 alle ore 16:30. Detto ciò collughi Consiglieri
considerato che il giorno 6 alle ore 16:30 abbiamo un’ulte-
riore  Seduta  di  Consiglio  Comunale,  mi  sembra  doveroso
chiudere i lavori e ci aggiorniamo come detto prima al
Giorno 6. La seduta è sciolta, una buona serata a tutti.  
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